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ACTA ORDINARIA CLYP-JD-AJDSO No. 037-2024 2 

ACTA DE JUNTA DIRECTIVA SESIÓN ORDINARIA CLYP-JD-AJDSO NÚMERO 037-2024, CELEBRADA 3 

POR LA JUNTA DIRECTIVA DEL COLEGIO DE LICENCIADOS Y PROFESORES EN LETRAS, 4 

FILOSOFÍA, CIENCIAS Y ARTES, EL MARTES DIECISEIS DE ABRIL DEL DOS MIL VEINTICUATRO, A 5 

LAS DIECIOCHO HORAS CON CUARENTA Y CUATRO MINUTOS, EN LA SEDE ALAJUELA.-------------                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                      6 

MIEMBROS PRESENTES------------------------------------------------------------------------- 7 

Moreira Arce Mauricio, M.Sc.   Vicepresidente------------------------------------------------- 8 

Campos Alpízar Juan Carlos, M.Sc.  Secretario------------------------------------------------------ 9 

Salazar Rodríguez Illiana, M.Sc.  Prosecretaria-------------------------------------------------- 10 

Vargas Rodríguez Daniel, Dr.  Tesorero-------------------------------------------------------- 11 

Oviedo Vargas Karen, M.Sc.          Vocal I---------------------------------------------------------- 12 

Méndez Murillo Ariel, M.Sc.  Vocal II--------------------------------------------------------- 13 

MIEMBRO AUSENTE----------------------------------------------------------------------------- 14 

Jara Le Maire Georgina, M.Sc.  Presidenta----------------------------------------------------- 15 

Se cuenta con la presencia del Dr. Roony Castro Zumbado, Fiscal.--------------------------------------- 16 

PRESIDE LA SESIÓN:     M.Sc. Mauricio Moreira Arce-------------------------------------------------- 17 

SECRETARIO:        M.Sc. Juan Carlos Campos Alpízar------------------------------------------- 18 

ORDEN DEL DÍA---------------------------------------------------------------------------------- 19 

CAPÍTULO I:   REVISIÓN Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA------------------------ 20 

ARTÍCULO 01.       Comprobación del quórum.-------------------------------------------------------------- 21 

ARTÍCULO 02.    Revisión y aprobación del orden del día de la sesión 037-2024.------------------- 22 

CAPÍTULO II:    CONOCIMIENTO Y APROBACIÓN DE LAS ACTAS 031-2024, 033-2024, 23 

034-2024, 035-20241 Y 036-2024.---------------------------------------- 24 

ARTÍCULO 03. Lectura, comentario y conocimiento del acta 031-2023 del 01 de abril de 2024. 25 

ARTÍCULO 04.       Lectura, comentario y conocimiento del acta 033-2024 del 04 de abril de 2024. 26 

ARTÍCULO 05.       Lectura, comentario y conocimiento del acta 034-2024 del 08 de abril de 2024. 27 

ARTÍCULO 06.       Lectura, comentario y conocimiento del acta 035-2024 del 09 de abril de 2024. 28 

ARTÍCULO 07.       Lectura, comentario y conocimiento del acta 036-2024 del 11 de abril de 2024. 29 

CAPÍTULO III  ASUNTOS DE DIRECCIÓN EJECUTIVA------------------------------------- 30 
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ARTÍCULO 08.  Reincorporaciones.------------------------------------------------------------------------ 1 

ARTÍCULO 09.  CLYP-DA-UI-CI-032-2024 Incorporaciones.------------------------------------------- 2 

ARTÍCULO 10.  CLYP-017-DE-DIVDE Libro histórico 75 Aniversario de Colypro.------------------- 3 

ARTÍCULO 11.  CLYP-DF-CO-03-2024 Informe de Levantamientos de suspensión en el mes de 4 

noviembre 2023.--------------------------------------------------------------------------- 5 

ARTÍCULO 12.  Contratación de servicio profesional para elaboración de diseño completo para 6 

cursos sobre Contratación Administrativa.--------------------------------------------- 7 

ARTÍCULO 13.  Contratación de salón, alimentación, sonido, arreglos florales, presentación 8 

artística y menaje para la Asamblea Regional de Limón.---------------------------- 9 

CAPÍTULO IV:  ASUNTOS DE TESORERÍA--------------------------------------------------- 10 

ARTÍCULO 14.       Aprobación de pagos.-------------------------------------------------------------------- 11 

CAPÍTULO V:  CORRESPONDENCIA PARA DECIDIR-------------------------------------- 12 

ARTÍCULO 15. Oficio CLYP-JD-AI-CAI-1024, de fecha 10 de abril de 2024, suscrito por la Licda. 13 

Mónica Vargas Bolaños, Jefa de Auditoría Interna Asunto: Aclaración actas 14 

012-2023, 125-2023 y 002-2024.------------------------------------------------------- 15 

ARTÍCULO 16. Oficio CLYP-JRAL-04-2024 de fecha 03 de abril de 2024 recibido en la Unidad 16 

de Secretaría el 08 de abril, suscrito por la M.Ed. Meylin Soto González, 17 

Presidenta de la Junta Regional de Alajuela. Asunto: Inquietudes de 18 

colegiados.--------------------------------------------------------------------------------- 19 

ARTÍCULO 17. Oficio CLYP-JR-C-01-2024 de fecha 06 de abril de 2024, suscrito por el M.Sc. 20 

Michael Tiffer Ortega, Presidente de la Junta Regional de Cartago. Asunto: 21 

Respuesta acuerdo 11 de la sesión 029-2024, sobre disminución de 22 

participantes en cursos de capacitación.----------------------------------------------- 23 

ARTÍCULO 18.  Oficio CLYP-JRGUANB-0024-2024 de fecha 09 de abril de 2024, suscrito por la 24 

Sra. Imara Rodríguez López, Secretaria de la Junta Regional de Guanacaste 25 

Bajura. Asunto: Justificación de la contratación del grupo musical Dimensión 26 

Costeña.------------------------------------------------------------------------------------ 27 
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ARTÍCULO 19. Carta de fecha 14 de marzo de 2024 recibido en la Unidad de Secretaría el 10 1 

de abril 2024, suscrito por la Sra. Cindy Vega Arce, Vicepresidenta de la Filial 2 

4-1-13 del ANDE. Asunto: Solicitud de signos externos para Asamblea Regional 3 

del ANDE, a celebrarse el 26 de abril de 2024.--------------------------------------- 4 

CAPÍTULO VI:    CORRESPONDENCIA PARA RECIBIR-------------------------------------- 5 

ARTÍCULO 20. Oficio G.G. 076-2024 de fecha 03 de abril de 2024, suscrito por la Sra. Georgina 6 

Díaz Sánchez, Gerente General de Sociedad de Seguros de Vida del Magisterio 7 

Nacional. Asunto: Integración de nueva Junta Directiva.-------------------------- 8 

ARTÍCULO 21. Oficio CLYP-JRAL-034-2024 de fecha 19 de marzo de 2024, suscrito por el Sr. 9 

Amancio José Córdoba Soto, Secretario de la Junta Regional de 10 

Alajuela. Asunto: Informan que la Sra. Lorena Mora González, es la 11 

representante de Jubilados por Alajuela.---------------------------------------------- 12 

ARTÍCULO 22. Oficio CLYP-DE-US-C-007-2024 de fecha 12 de abril de 2024, suscrito por la 13 

Sra. Nury Barrantes Quesada, Encargada de la Unidad de Secretaría y 14 

Presidencia. Asunto: Sinopsis de las sesiones de las Juntas Regionales 15 

correspondientes al mes de abril de 2024, faltantes.-------------------------------- 16 

CAPÍTULO VII:  ASUNTOS VARIOS----------------------------------------------------------- 17 

ARTÍCULO 23.      Justificación de ausencia.----------------------------------------------------------------- 18 

ARTÍCULO 24. Solicitud de Junta Regional de Guápiles.----------------------------------------------- 19 

ARTÍCULO 25. Agradecimiento a Junta Directiva.------------------------------------------------------ 20 

ARTÍCULO 26. Consulta de Copa Colypro.--------------------------------------------------------------- 21 

CAPÍTULO VIII: CIERRE DE SESIÓN---------------------------------------------------------- 22 

CAPÍTULO I:   REVISIÓN Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA------------------------- 23 

ARTÍCULO 01.       Comprobación del quórum.-------------------------------------------------------------- 24 

El M.Sc. Mauricio Moreira Arce, Vicepresidente de la Junta Directiva, verifica el quórum, estando 25 

presentes los miembros de la Junta.  Se cuenta con la presencia de la Licda. Laura Sagot Somarribas, 26 

Abogada de Asesoría Legal y el Lic. Ricardo Salas Álvarez, Director Ejecutivo.-------------------------- 27 
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ARTÍCULO 02.    Revisión y aprobación del orden del día de la sesión 037-2024.------------------- 1 

Conocido el orden del día la Junta Directiva acuerda:-------------------------------------------------- 2 

ACUERDO 01: ------------------------------------------------------------------------------- 3 

APROBAR EL SIGUIENTE ORDEN DEL DÍA: CAPÍTULO I: REVISIÓN Y APROBACIÓN 4 

DEL ORDEN DEL DÍA./ CAPÍTULO II:  LECTURA Y CONOCIMIENTO DE LAS ACTAS 5 

031-2024, 033-2024, 034-2024, 035-2024 Y 036-2024./ CAPÍTULO III: ASUNTOS 6 

DE DIRECCIÓN EJECUTIVA./ CAPÍTULO IV: ASUNTOS DE TESORERÍA./ CAPÍTULO 7 

V: CORRESPONDENCIA PARA DECIDIR./  CAPÍTULO VI: CORRESPONDENCIA PARA 8 

RECIBIR./  CAPÍTULO VII: ASUNTOS VARIOS./  CAPÍTULO VIII: CIERRE DE 9 

SESIÓN./ APROBADO POR SEIS VOTOS./------------------------------------------------- 10 

CAPÍTULO II:    CONOCIMIENTO Y APROBACIÓN DE LAS ACTAS 031-2024, 033-2024, 11 

034-2024, 035-2024 y 036-2024.--------------------------------------------------------- 12 

ARTÍCULO 03. Lectura, comentario y conocimiento del acta 031-2024 del 01 de abril de 2024. 13 

Sometida a revisión el acta 031-2024, después de analizada la Junta Directiva acuerda:-------------- 14 

ACUERDO 02:-------------------------------------------------------------------------------- 15 

Aprobar el acta número treinta y uno guión dos mil veinticuatro del primero de abril 16 

de dos mil veinticuatro, con las observaciones de forma hechas./ ACUERDO FIRME./ 17 

Aprobado por seis votos./------------------------------------------------------------------ 18 

ARTÍCULO 04. Lectura, comentario y conocimiento del acta 033-2024 del 04 de abril de 2024. 19 

Sometida a revisión el acta 033-2024, después de analizada la Junta Directiva acuerda:-------------- 20 

ACUERDO 03: -------------------------------------------------------------------------------- 21 

Aprobar el acta número treinta y tres guión dos mil veinticuatro del cuatro de abril 22 

de dos mil veinticuatro, con las observaciones de forma hechas./ ACUERDO FIRME./ 23 

Aprobado por seis votos./------------------------------------------------------------------ 24 

ARTÍCULO 05. Lectura, comentario y conocimiento del acta 034-2024 del 08 de abril de 2024. 25 

Sometida a revisión el acta 034-2024, después de analizada la Junta Directiva acuerda:-------------- 26 

ACUERDO 04: -------------------------------------------------------------------------------- 27 
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Aprobar el acta número treinta y cuatro guión dos mil veinticuatro del ocho de abril 1 

de dos mil veinticuatro, con las observaciones de forma hechas./ ACUERDO FIRME./ 2 

Aprobado por seis votos./------------------------------------------------------------------ 3 

ARTÍCULO 06. Lectura, comentario y conocimiento del acta 035-2024 del 09 de abril de 2024. 4 

Sometida a revisión el acta 035-2024, después de analizada la Junta Directiva acuerda:-------------- 5 

ACUERDO 05: -------------------------------------------------------------------------------- 6 

Dispensar el acta número treinta y cinco guión dos mil veinticuatro del nueve de 7 

abril de dos mil veinticuatro, por imposibilidad material./ ACUERDO FIRME./ 8 

Aprobado por seis votos./------------------------------------------------------------------ 9 

ARTÍCULO 07. Lectura, comentario y conocimiento del acta 036-2024 del 11 de abril de 2024. 10 

Sometida a revisión el acta 036-2024, después de analizada la Junta Directiva acuerda:-------------- 11 

ACUERDO 06: -------------------------------------------------------------------------------- 12 

Dispensar el acta número treinta y seis guión dos mil veinticuatro del once de abril 13 

de dos mil veinticuatro, por imposibilidad material./ ACUERDO FIRME./ Aprobado 14 

por seis votos./------------------------------------------------------------------------------ 15 

CAPÍTULO III:  ASUNTOS DE DIRECCIÓN EJECUTIVA------------------------------------- 16 

ARTÍCULO 08.  Reincorporaciones.   (Anexo 01).--------------------------------------------- 17 

El Lic. Ricardo Salas Álvarez, Director Ejecutivo, presenta el oficio CLYP-DA-UI-REINC-017-2024 18 

de fecha 16 de abril de 2024, suscrito por el M.Sc. Henry Ramírez Calderón, Encargado de la 19 

Unidad de Incorporaciones, en el que señalan: --------------------------------------------------------- 20 

“En cumplimiento de la Ley Orgánica 4770, artículo 23, inciso H y de la POL-PRO-INC04 21 

Reincorporaciones al Colypro, punto 2 de las políticas generales, donde se indica que es 22 

potestad de la Junta Directiva la aprobación o rechazo de las solicitudes de reincorporación; se 23 

les remite las solicitudes recibidas en la Unidad de Incorporaciones.-------------------------------- 24 

Nombre      Cédula------------------------------------------------- 25 

ALPÍZAR NAVAS ANDRÉS JESÚS  115420585------------------------------------------- 26 

BRENES CONEJO LAURA MILENA  113470949------------------------------------------- 27 
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CANTILLANO HERRERA MAIKOL  503140808------------------------------------------- 1 

CASTILLO SÁNCHEZ JOSÉ ÁNGEL  603220102------------------------------------------- 2 

CHAVARRÍA MUÑOZ MARÍA MELANIA  205730635------------------------------------------- 3 

DELGADO ACUÑA MARÍA DEL MILAGRO 205810998------------------------------------------- 4 

MARÍN CASTILLO RONALD GERARDO  401540392------------------------------------------- 5 

SOLERA VEGA JOHANNA   206010292-------------------------------------------- 6 

Conocido este oficio la Junta Directiva acuerda:--------------------------------------------------------- 7 

ACUERDO 07: -------------------------------------------------------------------------------- 8 

Dar por recibido el oficio CLYP-DA-UI-REINC-017-2024 de fecha 16 de abril de 9 

2024, suscrito por el M.Sc. Henry Ramírez Calderón, Encargado de la Unidad de 10 

Incorporaciones, en el que solicita la aprobación para reincorporar al Colegio ocho 11 

personas.  Aprobar la reincorporación de los siguientes colegiados, por cuanto 12 

aportaron todos los requisitos solicitados en la POL/PRO-INC04 Reincorporaciones, 13 

misma que rige a partir del comunicado de este acuerdo:------------------------------ 14 

Nombre      Cédula----------------------------------------- 15 

ALPÍZAR NAVAS ANDRÉS JESÚS  115420585----------------------------------- 16 

BRENES CONEJO LAURA MILENA  113470949----------------------------------- 17 

CANTILLANO HERRERA MAIKOL  503140808----------------------------------- 18 

CASTILLO SÁNCHEZ JOSÉ ÁNGEL  603220102----------------------------------- 19 

CHAVARRÍA MUÑOZ MARÍA MELANIA 205730635----------------------------------- 20 

DELGADO ACUÑA MARÍA DEL MILAGRO 205810998----------------------------------- 21 

MARÍN CASTILLO RONALD GERARDO 401540392----------------------------------- 22 

SOLERA VEGA JOHANNA   206010292----------------------------------- 23 

Trasladar este oficio al Departamento de Comunicaciones para que se active el envío 24 

de notificaciones a estas personas./  Aprobado seis votos./  ACUERDO FIRME./----- 25 

Comunicar al M.Sc. Henry Ramírez Calderón, Encargado de la Unidad de 26 

Incorporaciones, a la Jefatura Administrativa, a la Dirección Ejecutiva, a la Unidad 27 
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de Archivo, a la Unidad de Cobro, al Ingeniero de Entornos Virtuales y al 1 

Departamento de Comunicaciones (Anexo 01)./----------------------------------------- 2 

ARTÍCULO 09.  CLYP-DA-UI-CI-032-2024 Incorporaciones.   (Anexo 02).--------------------- 3 

El Lic. Ricardo Salas Álvarez, Director Ejecutivo, presenta solicitud para la aprobación de 4 

doscientos catorce (214) profesionales, para la juramentación.---------------------------------------- 5 

En virtud de lo anterior la Licda. Alvarado Arias, Sub Directora Ejecutiva, hace constar que los 6 

atestados de estos (214) profesionales, fueron revisados por el Departamento Administrativo y 7 

de acuerdo con criterio emitido cumplen con los requisitos correspondientes, según la normativa 8 

vigente.--------------------------------------------------------------------------------------------------------- 9 

Analizado el punto anterior, la Junta Directiva acuerda:------------------------------------------------ 10 

ACUERDO 08: -------------------------------------------------------------------------------- 11 

Aprobar la incorporación al Colegio de las siguientes (214) personas, siendo que sus 12 

atestados fueron revisados y cumplen con los requisitos correspondientes según 13 

normativa vigente; acto que se ratifica con la juramentación.-------------------------- 14 

APELLIDOS   NOMBRE   CÉDULA CARNÉ----------- 15 

ABARCA   ALFARO  MEGAN RAQUEL  208160303 104320---------- 16 

ABARCA   TORRES  GRACIELA   303680162 104438---------- 17 

ACEVEDO  LEZCANO  KENIA JINETH  604080529 104467---------- 18 

ALVARADO  ELIZONDO  ARELI BETSABE  702340481 104293---------- 19 

ALVARADO  MORENO  JASON ALONSO  402120033 104367---------- 20 

ALVARADO  VARGAS  ROXINI   204950287 104319---------- 21 

ANGULO   CENTENO  AMALIA   502270503 104466---------- 22 

APARICIO  CHAVES  WENDY   701660362 104284---------- 23 

ARAGÓN   ÁVILA  MARÍA EUGENIA  107510213 104299---------- 24 

ARAYA   ANCHÍA  REYCHELL ESMERALDA 604480063 104351---------- 25 

ARAYA   ZÚÑIGA  EMELY MARÍA  208170301 104366---------- 26 

ARCE   MENDOZA  YAROD SIMAO  604630739 104283---------- 27 
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ARCE   OBANDO  MARÍA GABRIELA  108520787 104403---------- 1 

ARIAS   GONZÁLEZ  JOSUÉ DANIEL  504300587 104282---------- 2 

ARRIETA  FUENMAYOR INDIRA LA ROSA  801410437 104365---------- 3 

ASTORGA  LEDEZMA  MICHELLE MARTÍN 115590392 104364---------- 4 

ÁVILA   ELIZONDO  JOSER EDUARDO  701740660 104281---------- 5 

ÁVILA   SIBAJA  HEYNER   602920372 104412---------- 6 

AZOFEIFA  GUTIÉRREZ  MAYLIN   604300858 104350---------- 7 

BARAHONA  FONSECA  HEILY BERNARDA  305080292 104402---------- 8 

BLANCO   MONTES  MARÍA SARAY  116200697 104465---------- 9 

BOLAÑOS  ALVARADO  BAYRON JOSUÉ  207960667 104292---------- 10 

BRENES   CASTRESANA VIVIANA   901200581 104372---------- 11 

BRENES   SALGUERO  MARCELA   304220193 104401---------- 12 

BUSTOS   RODRÍGUEZ ISAÍ    701760443 104298---------- 13 

CABALLERO  CASTRO  KAREN ILEANA  114800640 104400---------- 14 

CALDERÓN  MADRIGAL  TOMÁS   112120917 104318---------- 15 

CALDERÓN  RAMÍREZ  MARYLEEN   112590884 104297---------- 16 

CALDERÓN  VALVERDE  MARÍA ISABEL  108100286 104469---------- 17 

CALVO   HODGSON  HAZEL KARINA  111370992 104413---------- 18 

CALVO   TREJOS  PATRICIA MARÍA  107140886 104371---------- 19 

CAMACHO  ASTORGA  DANIELA NICOLE  304810669 104280---------- 20 

CAMACHO  PÉREZ  GRETTEL   108750061 104349---------- 21 

CAMACHO  SALAZAR  STEPHANIE SUSANA 115390799 104348---------- 22 

CARRANZA  MÉNDEZ  DAYLIANA VANESSA 207570096 104370---------- 23 

CARVAJAL  ALVARADO  SHEYLA PAMELA  208020184 104464---------- 24 

CARVAJAL  VILLALOBOS YISENIA IVETH  603290892 104317---------- 25 

CASTELLÓN  BARRAZA  HEIDY   208090054 104450---------- 26 

CASTILLO  CABEZAS  HEYDI VANESSA  207460355 104449---------- 27 
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CASTRO   ALEMÁN  ANGIE SOFÍA  118160615 104347---------- 1 

CASTRO   SUÁREZ  MARÍA MARTA  106070920 104363---------- 2 

CÉSPEDES  JIMÉNEZ  MARVET   110540919 104463---------- 3 

CÉSPEDES  SOTO  LEONARDO   205220231 104296---------- 4 

CHACÓN   MURILLO  HAZEL FABIOLA  604380197 104369---------- 5 

CHACÓN   PÉREZ  ARLEY   503470057 104462---------- 6 

CHACÓN   VALVERDE  MARIO ALEXANDER 401720393 104316---------- 7 

CHAVARRÍA  MADRIGAL  RANDALL GERARDO 304030083 104279---------- 8 

CHAVES   GARITA  DORIAN   304570464 104414---------- 9 

CHEN  LEI   KAVA    116090666 104315---------- 10 

CORDERO  BRENES  KENNETH ANDRÉS  117800177 104448---------- 11 

CORDERO  SOLANO  CARMEN   303270708 104291---------- 12 

CORDERO  VINDAS  MARÍA ALEJANDRA 205540614 104368---------- 13 

CORELLA  RODRÍGUEZ MARÍA ALEJANDRA 503550669 104278---------- 14 

CRUZ   CALVO  ARIELA JOLIETH  702810887 104277---------- 15 

CRUZ   LÓPEZ  SEIDY   503040357 104295---------- 16 

CUBERO   ACEVEDO  FRANCINA MARÍA  504190471 104399---------- 17 

DÍAZ   ÁLVAREZ  LEONARDO   503710931 104404---------- 18 

DÍAZ   HERNÁNDEZ MARIANA   504280456 104398---------- 19 

DUARTE   FALLAS  MELANIA ANDREA  303760159 104362---------- 20 

DUARTE   VILLARREAL YORLENY   602210248 104461---------- 21 

ELIZONDO  REYES  JOSELINE   702700696 104397---------- 22 

ENRÍQUEZ  LÁZARO  YERLIN MARIELA  702180873 104340---------- 23 

ESPINOZA  BRENES  GINA PAOLA   117740701 104447---------- 24 

ESTRADA  PACHECO  ANDREA VANESSA  113610954 104361---------- 25 

FALLAS   ABARCA  DEYANIRA   110060186 104396---------- 26 

FERNÁNDEZ  BRENES  HELLEN   113350504 104360---------- 27 
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FERNÁNDEZ  VEGA   MAGLY DEL CARMEN 603210312 104276---------- 1 

FERRANDINO  ARRIETA  ADRIANA   108850428 104395---------- 2 

FONSECA  LEITÓN  FRANCINI PAOLA  305250738 104314---------- 3 

FONSECA  SOLANO  FRANCINI   702030314 104275---------- 4 

GARCÍA   ARLEY  MARIA EUGENIA  105800833 104387---------- 5 

GARCÍA   HERNÁNDEZ CLAUDIA ALCIRA  801300461 104415---------- 6 

GARCÍA   MONTES  JOSTIN ALEJANDRO 504160999 104460---------- 7 

GARRO   BALTODANO ESTEBAN ALONSO  115400011 104471---------- 8 

GODÍNEZ  BERMÚDEZ  YOSELYN PAOLA  116900629 104394---------- 9 

GÓMEZ   GÓMEZ  MARÍA ADILUZ  503030620 104359---------- 10 

GÓMEZ   MORALES  SANDRA EMILIA  801240795 104386---------- 11 

GÓMEZ   ZÚÑIGA  LUIS ANDREY  503310157 104446---------- 12 

GONZÁLEZ  CHAVARRÍA  MAKEYLIN PATRICIA 801510571 104445---------- 13 

GONZÁLEZ  HIDALGO  ANDREA   206380398 104416---------- 14 

GONZÁLEZ  RODRÍGUEZ LUIS DIEGO   207860840 104459---------- 15 

GONZÁLEZ  ROJAS  YAJAIRA PATRICIA 603850216 104444---------- 16 

GRANADOS  CALDERA  MARÍA PAULA  702500360 104443---------- 17 

GUADAMUZ  ÁLVAREZ  ELÍAS GABRIEL  503100246 104385---------- 18 

GUILLÉN  GONZÁLEZ  KEVIN ARIEL  504320583 104384---------- 19 

GUTIÉRREZ  CALDERÓN  MELISSA DEL MILAGRO 304360872 104458---------- 20 

GUTIÉRREZ  MATA   SOFÍA    303860635 104358---------- 21 

GUTIÉRREZ  SOLANO  GERARDO   204640566 104417---------- 22 

GUZMÁN   SÁENZ  ELIZABETH ENIELSE 206260975 104405---------- 23 

HERNÁNDEZ  AGÜERO  TATIANA GABRIELA 702160186 104274---------- 24 

HERNÁNDEZ  GALEANO  JONNY MAGDIEL  155809139113 104339---------- 25 

HERNÁNDEZ  NAVARRO  DIEGO ARMANDO  304450195 104273---------- 26 

HIDALGO  WRIGHT  JENNIFER   701370294 104393---------- 27 
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HURTADO  TOLEDO  YELVA MARÍA  155807829334 104338---------- 1 

JARA   OBANDO  ANGÉLICA MARÍA  604680035 104442---------- 2 

JIMÉNEZ  GRANADOS OSCAR    109470324 104441---------- 3 

JIMÉNEZ  HIDALGO  ILIANA JACKSIRI  503860235 104457---------- 4 

JIMÉNEZ  SANDOVAL  KENETH JOSÉ  208010243 104290---------- 5 

JIMÉNEZ  UREÑA  REYNA SELENA  304940033 104392---------- 6 

JIMÉNEZ  VEGA   JASON ENRIQUE  116680719 104406---------- 7 

LEDEZMA  JIMÉNEZ  MARTA   900950518 104418---------- 8 

LEÓN   GUZMÁN  JAVIER MAURICIO  113310383 104294---------- 9 

LIZANO   VALENCIA  MARÍA FERNANDA  604710977 104346---------- 10 

LÓPEZ   LEÓN   SOFÍA FERNANDA  208030395 104456---------- 11 

LÓPEZ   MORA  KATHERINE   207720869 104337---------- 12 

LÓPEZ   QUESADA  JAZMÍN   701720084 104289---------- 13 

LUQUEZ   ALVARADO  ISAURA SIRLENY  155823224005 104391---------- 14 

MACHADO  RAMÍREZ  ROXANA LUCRECIA 304470736 104345---------- 15 

MARCHENA  SALGADO  LUIS CARLOS  503240067 104419---------- 16 

MARÍN   ROJAS  LIANETTE MARIA  109650411 104357---------- 17 

MARTÍNEZ  PIEDRA  GRETTEL PATRICIA 113610127 104420---------- 18 

MARTÍNEZ  PORRAS  DAYSI   207860887 104336---------- 19 

MASIS   MONGE  DIDIER GERARDO  111120839 104429---------- 20 

MATA   SALAZAR  NATALIA CAROLINA 305170712 104272---------- 21 

MATAMOROS  DÁVILA  LIZBETH MARITZA 701010735 104344---------- 22 

MEJÍAS   PERAZA  BRIDYETH YANIN  402120021 104407---------- 23 

MENA   VALVERDE  ALONDRA VIVIANA 117310544 104383---------- 24 

MÉNDEZ   OROZCO  ADELAYDA ELIZABETH 801050055 104455---------- 25 

MIRANDA  CÉSPEDES  KEYLIN GEOVANNA 702070783 104271---------- 26 

MIRANDA  ENRÍQUEZ  KARLA XIOMARA  111300588 104356---------- 27 
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MIRANDA  MORA  FRANCISCO JOSÉ  304500357 104408---------- 1 

MOLINA   CHAVES  MARÍA DEL MILAGRO 207050728 104382---------- 2 

MOLINA   VILLAFUERTE  ROXANA   503160115 104390---------- 3 

MONDRAGÓN  VILLEGAS  SHIRLEY   702170698 104335---------- 4 

MONGE   RAMÍREZ  STEPHANIE PAOLA  604490435 104409---------- 5 

MONTERO  JIMÉNEZ  MELISA ANDREA  206450046 104270---------- 6 

MONTERO  ROBLES  DYLAN JOSUÉ  116640486 104334---------- 7 

MORALES  ACUÑA  JÉSSICA MARIELA  116220729 104333---------- 8 

MORALES  ESPINOZA  ROCÍO   111650812 104313---------- 9 

MORALES  PÉREZ  MARÍA JOSE  115430999 104428---------- 10 

MORALES  QUIRÓS  BRENDA VALERIA  115450234 104312---------- 11 

MORALES  RODRÍGUEZ MAUREEN   110890362 104311---------- 12 

MORALES  TORRES  GÉNESIS VALERIA  208100335 104332---------- 13 

MUÑOZ   TOMAS  CLAUDIA MARÍA  132000118925 104310---------- 14 

MURCIA  BARBERENA KARINA   208020729 104331---------- 15 

MURILLO   ARGUEDAS  FÁTIMA MILENA  208050705 104330---------- 16 

NÁJERA   DÍAZ   SONIA DE LOS ÁNGELES 114890189 104440---------- 17 

NARANJO  RODRÍGUEZ YENDRY    603570521 104329---------- 18 

OBANDO   MOLINA  DARLING VERÓNICA 304910661 104439---------- 19 

OLIVAS   ARGUEDAS  SAYLI ROCÍO  207740436 104269---------- 20 

ORTEGA   CALDERÓN  DAWER ANDRÉS  111870817 104268---------- 21 

ORTIZ   ARAYA  SCARLET   603240587 104309---------- 22 

ORTÍZ   CENTENO  HILDA   701810458 104410---------- 23 

PARRA   HERNÁNDEZ JEISON   504320461 104454---------- 24 

PARRALES  ESQUIVEL  KENLLY MILIXA  205350230 23644---------- 25 

PEÑA   VALLEJOS  ERIKA CAROLINA  206460555 104343---------- 26 

PIEDRA   PORRRAS  JOCELYN MARÍA  207010154 104381---------- 27 
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PORRAS   MURILLO  JOSÉ GERARDO  111220607 104470---------- 1 

PORTUGUÉZ  CHAVARRÍA SIRLENY   603620292 104389---------- 2 

RAMÍREZ  FONSECA  KAREN SUSANA  401970924 104380---------- 3 

RAMÍREZ  GUTIÉRREZ JORDY JOSUÉ  115970543 104328---------- 4 

RAMÍREZ  SOLÍS  YARY JOSSETTE  116000285 104355---------- 5 

RAMOS   DÍAZ   LUIS DANIEL  503680871 104267---------- 6 

RÍOS   SOLANO  GRACE   603510352 104308---------- 7 

RIVAS   FONSECA  CARMEN ELENA  702030407 104288---------- 8 

RIVERA   ANGULO  JIMENA   118130420 104266---------- 9 

ROBLERO  MAZARIEGOS  IRENE ORLANDINI  801390889 104287---------- 10 

RODRÍGUEZ  CASTILLO  BETZAIDA ENID  800680714 104437---------- 11 

RODRÍGUEZ  CASTRO  MELANIE EDITH  702830074 104265---------- 12 

RODRÍGUEZ  NARVÁEZ  NOELIA MARÍA  304190544 104411---------- 13 

RODRÍGUEZ  RODRÍGUEZ JENNIFER PAOLA  504240373 104307---------- 14 

RODRÍGUEZ  SEGURA  KRISTEL RASHELL  118070620 104421---------- 15 

ROJAS   FALLAS  ROCÍO MELISSA  112480270 104388---------- 16 

ROJAS   GAMBOA  MELISSA   116300526 104375---------- 17 

ROJAS   MIRANDA  LUIS DIEGO   115750813 104423---------- 18 

ROJAS   MIRANDA  RAQUEL MARÍA  207860861 104422---------- 19 

ROJAS   MOLINA  MARÍA JESÚS  207820343 104354---------- 20 

ROMERO  HIDALGO  YISLEIN GUISELLE  112890234 104327---------- 21 

ROSALES  BRICEÑO  KEVIN ANDRÉS  503960641 104286---------- 22 

RUÍZ   ALVARADO  MANUEL ENRIQUE  206740505 104259---------- 23 

SALAS   OCONITRILLO  KEYLIN SOFÍA  702510377 104326---------- 24 

SALAS   OCONITRILLO RAQUEL   701740969 104325---------- 25 

SALAZAR  MÉNDEZ  JEFRY   503450447 104453---------- 26 

SALVATIERRA  LÓPEZ  YULIANA YASETH  702620549 104264---------- 27 
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SÁNCHEZ   ALVARADO  THAIS ROCÍO  206590383 104306---------- 1 

SÁNCHEZ  GONZÁLEZ  KENIA YIRLANIA  115280437 104263---------- 2 

SÁNCHEZ  SEGURA  MINOR EDUARDO  115770560 104353---------- 3 

SÁNCHEZ  VEGA   TATIANA   504500804 104262---------- 4 

SÁNCHEZ  VENEGAS  CAROL STEPHANIE  116010276 104305---------- 5 

SANTANA  COLOMER  KIMBERLYN YASLIN 207340199 104424---------- 6 

SEGURA   ALEMÁN  MARIELA   604100832 104304---------- 7 

SEQUEIRA  JIMÉNEZ  KARLA MARÍA  116610190 104425---------- 8 

SEQUEIRA  VILLALOBOS MARGARETH MARÍA 701820054 104374---------- 9 

SERRANO  SALAS  ANDREA MARÍA  304490708 104342---------- 10 

SEVILLA   CORTÉS  TEIZEL JAJAISLA  504480960 104303---------- 11 

SIBAJA   DÁVILA  JOHANNA   701530198 104373---------- 12 

SILVA   SEGURA  ALEXANDRA  108570298 104285---------- 13 

SOLANO   JIMÉNEZ  MARÍA DE LOS ÁNGELES 701850015 104436---------- 14 

SOTO   ÁLVAREZ  CATHERINE   504130440 104452---------- 15 

TENORIO  CERVANTES MARÍA PAULA  116800432 104435---------- 16 

UBACH   FRANCO  KATHERINE   114620807 104426---------- 17 

UGALDE   VILLANUEVA NICOLE MARÍA  118370646 104302---------- 18 

ULATE   CASTRO  EMMANUEL DE JESÚS 115490681 104352---------- 19 

UMAÑA   ALPÍZAR  MILDRED JOHANNA 502610417 104434---------- 20 

UREÑA   CASTRO  BYANCA NAZARETH 305290459 104430---------- 21 

UREÑA   MADRIGAL  SIRLENY MARIA  305210748 104379---------- 22 

UREÑA   VIVES  LILLIANA   304090233 104378---------- 23 

VALDELOMAR   ROJAS  ALEXANDER   109860122 104377---------- 24 

VALVERDE  CÉSPEDES  DANIELA   304660919 104324---------- 25 

VARELA  JIMÉNEZ  SUSANA   204260105 104433---------- 26 

VARGAS   RÍOS   ASHLEY ELENA  116800582 104376---------- 27 
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VÁSQUEZ  BARRIOS  JENNIFER   207380093 104341---------- 1 

VÁSQUEZ  CARVAJAL  VALERIA DEL CARMEN 208070672 104323---------- 2 

VÁSQUEZ  VARGAS  JENNIFFER PRISCILLA 116160248 104301---------- 3 

VILLALOBOS  BOLANDI  JÉSSICA   503480875 104427---------- 4 

VILLALOBOS  MOLINA  CLAUDIA LISBETH  206590955 104322---------- 5 

VILLALOBOS  SALAS  NOHELIA   603500158 104451---------- 6 

VILLALOBOS  ZÚÑIGA  TERESITA   701740729 104260---------- 7 

VILLANUEVA  SEGURA  LIGIA LORENA  112310083 104432---------- 8 

VILLAREBIA  MOLINA  HILLARY NATALIA  208460605 104321---------- 9 

VINDAS   VILLANUEVA DAVID ALEJANDRO 118300262 104261---------- 10 

WILSON   BRENES MAYDEE FRANCELLA  604440445 104431---------- 11 

./ Aprobado por seis votos./   ACUERDO FIRME./- --------------------------------------- 12 

Comunicar a la Dirección Ejecutiva y a la Unidad de Incorporaciones./---------------- 13 

El M.Sc. Mauricio Moreira Arce, Vicepresidente, realiza un receso al ser las 6:57 p.m. el cual 14 

levanta al ser las 7:28 p.m.--------------------------------------------------------------------------------- 15 

ARTÍCULO 10.  CLYP-017-DE-DIVDE Libro histórico 75 Aniversario de Colypro.   (Anexo 03). 16 

El Lic. Ricardo Salas Álvarez, Director Ejecutivo, presenta el oficio CLYP-017-DE-DIVDE de fecha 17 

09 de abril de 2024, suscrito por el M.Sc. Wálter Alfaro Cordero, Jefe del Departamento de 18 

Investigación, Vinculación y Desarrollo Educativo, en el que indica:---------------------------------- 19 

“Solicitar a la Dirección Ejecutiva que inicie la elaboración de una propuesta de un libro que 20 

reseñe la historia del Colypro hasta el cumplimiento de sus 741 años./  Aprobado por siete 21 

votos./---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 22 

Comunicar a la Dirección Ejecutiva./”---------------------------------------------------------------------- 23 

                                                
1 Posteriormente corregido a 75 años. 
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De acuerdo con este acuerdo, dado el proceso de construcción que conlleva esta escritura, 1 

presentamos la siguiente línea de trabajo en torno a este proyecto de importante desarrollo en 2 

el ámbito de escritura:--------------------------------------------------------------------------------------- 3 

 La narrativa del texto, será desarrollado por la gestora de desarrollo profesional, profesora 4 

Alejandra Mc Cook, quien recapitulará la historia del colegio al lado de una prosa moderna, que 5 

permita al lector un acercamiento agradable hacia el texto que se estaría entregando.---------- 6 

 Dentro de los contenidos por desarrollar, se hará recopilación de información histórica, 7 

educativa, que existe como estado de la cuestión y que sin lugar a dudas son datos de 8 

trascendencia en la identidad de lo que al día de hoy es el Colegio Profesional.------------------- 9 

 El contenido del texto tendrá desde luego como eje, al este Colegio Profesional quien ha estado 10 

de la mano de la educación costarricense desde sus inicios. Pero a su vez, vinculará la figura 11 

del Colypro como tal en el escenario país. Esto para resaltar la importancia de esta institución 12 

y su vínculo con los educadores de Costa Rica.---------------------------------------------------------- 13 

 De acuerdo con una investigación de mercado realizada a la luz del producto, se llega a la 14 

conclusión de que la Editorial Costa Rica, es la figura más adecuada para que pueda generar la 15 

reproducción física de este trabajo. ¿Por qué? Porque el contenido no tiene formato de folleto, 16 

folletín pedagógico, brochure académico, resumen ejecutivo de la historia del colegio, ensayo 17 

político de la historia del colegio, o crónica del colegio profesional. Lo que se estaría produciendo 18 

va en la línea de un libro, que consolida y presenta desde las mejores narrativas, la valiosa 19 

historia del Colypro en su aniversario número 75.------------------------------------------------------- 20 

 Dentro de ese sentido, dado el peso de contenido editorial, como se dijo en el punto anterior, 21 

la Editorial Costa Rica, es la opción más apropiada, en virtud además de que, con la misma, ya 22 

tuvimos una muy grata y 100% exitosa, con la producción de los libros del Bicentenario, 23 

respondiente al proyecto de ese momento. La editorial ya se encuentra inscrita como proveedor 24 

de Colypro desde ese momento.--------------------------------------------------------------------------- 25 

 Plantea toda una línea que nos acuerpa en la producción del mismo, como Colegio Profesional. 26 

Al ser una Editorial de trayectoria, todos los acompañamientos necesarios requeridos en este 27 
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tipo de escritura, los brinda la editorial como tal. En la experiencia que se tuvo en el marco del 1 

Bicentenario, su trabajo fue puntual, de calidad invaluable, y de mucho renombre en el sello de 2 

producciones Colypro. A continuación, compartimos el detalle de los entregables por la editorial:  3 

1. CARACTERÍSTICAS TÉCNICAS DE LA OBRA-------------------------------------------- 4 

Soporte: impreso-------------------------------------------------------------------------------------------- 5 

Formato: 21 cm x 14 cm, que es formato de libro----------------------------------------------------- 6 

Cantidad de páginas: 120 páginas (total incluyendo las fotografías y gráficos o tablas)------- 7 

Tiraje: 500 ejemplares (100 edición de lujo, (solo cubierta con pasta dura) y 400 con pasta 8 

blanda). Esta es la cantidad que nos ofrecen como número mínimo de producción. Como se ve 9 

es un número razonable, que le permitiría al Gobierno Corporativo, distribuir a instituciones, 10 

personas importantes en el quehacer educativo, a los otros Colegios Profesionales de Costa 11 

Rica para compartir su historia, logros, hitos y todos los frutos que en estas siete décadas y 12 

media ha logrado en el contexto educativo costarricense.--------------------------------------------- 13 

Papel: editorial, 70 gramos--------------------------------------------------------------------------------- 14 

Impresión-tintas tripa: B&N----------------------------------------------------------------------------- 15 

Impresión-tintas cubierta: Full color------------------------------------------------------------------ 16 

Tipo de encuadernación: Rústica (pegado)----------------------------------------------------------- 17 

Imágenes: material con fotografías B&N---------------------------------------------------------------- 18 

2. PROCESO DE EDICIÓN DE LA OBRA---------------------------------------------------- 19 

Para la producción editorial de la obra se llevarán a cabo las siguientes dos fases:--------------- 20 

Fase 1. Acompañamiento en la redacción del manuscrito. Esta etapa está a cargo de la 21 

profesora Alejandra Mc Cook, del DIVDEo. Se trata de todo el proceso de maquetización del 22 

escrito, lenguaje desarrollado del texto, escritura, compilación, trabajo fotográfico, entre otros 23 

de los procesos que conlleva este proceso. La editorial dará acompañamiento también en esta 24 

etapa para asegurarnos que las fuentes y todo lo desarrollado tenga el respaldo de autoría e 25 

imagen del Colegio de forma apropiada.------------------------------------------------------------------ 26 
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Fase 2. Proceso de apoyo y edición de la obra. Esta etapa ya supone la terminación del escrito. 1 

Hay trabajo de mesa entre las: la profesora Alejandra Mc Cook y la máster Samantha Coto 2 

Arias, jefatura de Comunicaciones, por parte de Colypro, y el equipo que designe la ECR; para 3 

efectos de la revisión de detalles, para con esto dar inicio a la edición del libro.------------------- 4 

3. DURACIÓN, PLAN DE TRABAJO DE APOYO Y PRODUCCIÓN DEL LIBRO Y FECHA 5 

DE ENTREGA.--------------------------------------------------------------------------------- 6 

De acuerdo con las características de este proyecto, teniendo en cuenta que se trata de la 7 

escritura de un libro, la duración del proyecto total es de nueve meses y diez días (del 15 de 8 

abril 2024 al 24 de enero 2025): acompañamiento de la redacción del manuscrito se realizará 9 

en cuatro (4) meses y la producción editorial del libro tardará cinco (5,3) meses y diez días. El 10 

manuscrito será desarrollado entre el 15 de abril del 2024 y el 14 de agosto del 2024, fecha en 11 

la que se entregará el manuscrito final a la editora de la ECR. El 24 de enero de 2025, serán 12 

entregados los ejemplares de la obra en formato impreso.-------------------------------------------- 13 

De la mano con lo anterior, se comparte un cronograma detallado de trabajo, con cada etapa 14 

del proceso. Los tiempos que conllevan. Así como la fecha de cuándo se estaría entregando el 15 

manuscrito a la editorial para que esta inicie el proceso de confección del libro versante a la 16 

historia de este Colegio Profesional. A continuación, el detalle del cronograma de trabajo 17 

establecido a la luz de los tiempos inmediatos.”--------------------------------------------------------- 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 
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DERECHOS DE AUTOR----------------------------------------------------------------------- 1 

El contenido de la obra será de propiedad de Colypro; por tanto, los derechos patrimoniales le 2 

pertenecen. En cuanto a los derechos morales, estos les pertenecen a la Compiladora Alejandra 3 

Mc Cook Oviedo, por encargo de la Junta Directiva de Colypro, la cual será mencionada en la 4 

página de créditos.------------------------------------------------------------------------------------------- 5 

COSTO TOTAL DEL PROYECTO Y FORMA DE PAGO--------------------------------------- 6 

El costo total de los 500 ejemplares es de nueve millones setecientos mil colones con 00/100 7 

(¢9.700.000,00). La ECR realizará la factura como una venta de 500 ejemplares de la obra, por 8 

tanto, no se cobraría el Impuesto al Valor Agregado (IVA), puesto que los libros están exentos 9 

de dicho impuesto.-------------------------------------------------------------------------------------------- 10 

De lo anterior, se destaca que a nivel de PAO ese monto es adecuado según lo reservado en el 11 

presupuesto para dicho proyecto.-------------------------------------------------------------------------- 12 

Le solicito que la presente propuesta sea socializada con los miembros de la Junta Directiva, a 13 

efectos de que se apruebe el trabajo conjunto con la Editorial Costa Rica.”------------------------ 14 

La M.Sc. Illiana Salazar Rodríguez, Prosecretaria, considera importante no solo el monto que se 15 

tenga asignado económicamente es que se considere que sea algo que de verdad se le va a 16 

sacar el mayor provecho y no va a haber despilfarro o desperdicio de recursos porque sí le 17 

gustaría tener muy bien detallado hacia dónde se va a dirigir la entrega de esos libros.  Añade 18 

que en una oportunidad fue al DIVDE y vio una cantidad exagerada de algunos ejemplares de 19 

equis ediciones y de otras cosas que estaban ahí; le explicaron que unas cosas iban para un 20 

lado y el otro, pero hasta dónde se ha considerado muy bien que esa cantidad será la que se 21 

refiere, su conducta es a quienes va directamente dirigido.------------------------------------------- 22 

El Director Ejecutivo responde que en el mismo documento, en el punto que dice características 23 

técnicas de la obra, señala los tirajes y lee textualmente:--------------------------------------------- 24 

“Tiraje: 500 ejemplares (100 edición de lujo, (solo cubierta con pasta dura) y 400 con pasta 25 

blanda). Esta es la cantidad que nos ofrecen como número mínimo de producción…”------------ 26 
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Por lo que los 500 es  los mínimo es que la Editorial Costa Rica estaría produciendo como se 1 

ve, es un número razonable que le permitiría al Gobierno Corporativo distribuir a instituciones 2 

personas importantes en el quehacer educativo, a los otros colegios profesionales de Costa Rica 3 

para combatir su historia, logros, hitos y todos los frutos que en las siete décadas y media ha 4 

logrado en el contexto educativo costarricense, los 500 es la cantidad que la Editorial Costa 5 

Rica ubica podría producir.---------------------------------------------------------------------------------- 6 

La señora Prosecretaria añade que le gustaría que eso quede registrado y si mandan cinco 7 

ejemplares a la UCR, que haya una boleta de quién lo decidió, si se mandan cinco ejemplares 8 

a la Universidad Estatal a Distancia, que también todo registrado, porque considera que sí debe 9 

quedar muy muy bien detallado de a dónde se fueron los ejemplares.------------------------------ 10 

El Dr. Roony Castro Zumbado, Fiscal, expresa que había leído el documento y la explicación de 11 

los 500 ejemplares y es precisamente la que don Ricardo leyó textualmente, una vez que lo 12 

hizo el documento, que es que es lo mínimo que la editorial ofrece, es decir, no pueden tirar 13 

200, no pueden tirar 300, o por lo menos dentro de la propuesta que ellos tienen, el tiraje 14 

mínimo son de 500.  Añade que lo que sí habría que revisar es si los 500 tiene que ser esa la 15 

distribución, es decir, si se pueden 500, 100, 400 o 500, 200, 300 o 550, 450 y lo dice porque 16 

ahí decía que es un tiraje de lujo, esos 100 que son edición de lujo, quienes han sido profesores, 17 

supone, porque ahí lo que dice es empaste de lujo y el empaste de lujo es cuando se ven tesis 18 

entonces no sabe si esas serán las características reales o hay otro formato en paste de lujo y 19 

eso 100, a él sí le gustaría luego revisar cuáles es la distribución que se va hacer, es decir, si 20 

van a dar un número específico a los miembros de Junta Directiva y a su persona para que 21 

distribuyan, o no estará en manos de los miembros de la Junta Directiva y el señor Fiscal, o 22 

solo lo va a manejar la administración; ese ese tipo de cosas porque si se ponen a ver 100 de 23 

lujo de se reduce como mucho a 10 para cada miembro de Junta Directiva y espera incluirse él 24 

en ese grupo y quedan 20 ahí para el Director Ejecutivo 10 y 10 más que la administración 25 

puede manejar y se acabaron los 100 de lujo o cualquiera puede decir “no son suficientes, cien 26 

de lujo” o más bien “yo para qué voy a tener 10, deme solo 2 porque solo quiero 1 de recuerdo 27 
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y el otro para obsequiarlo” y los otros se imagina que van para Direcciones Regionales, 1 

Universidades Estatales, privadas, todo ese tipo de cosas, sí es bueno revisar quién tomó la 2 

decisión de 100-400 y si de verdad es el número que debería ser, porque puede ser que la 3 

Editorial, diga “500 es el mínimo, pero esos 500 no tenemos, no tenemos problema en hacer 4 

solo 50 de lujo” o que ya esté contemplado, porque si son 100 de lujo quiere decir que alguien 5 

ya sabe para dónde van porque es como cuando hacían las agendas ya más o menos estaban 6 

bien distribuidas extraoficialmente para dónde, pero sí era bueno revisarlo; lo que pasa es que 7 

su respuesta iba a ser esa, que es lo mínimo que esa editorial ofrece como producto o si no se 8 

pueden hacer menos que eso.------------------------------------------------------------------------------ 9 

El Dr. Ariel Méndez Murillo, Vocal II, considera que la Junta Directiva debería de pedir en su 10 

momento una distribución a la Dirección Ejecutiva y que les diga para dónde van, cómo va a 11 

quedar y quienes son los que se quedarán en última instancia con los libros.---------------------- 12 

Conocido este oficio la Junta Directiva acuerda:--------------------------------------------------------- 13 

ACUERDO 09: -------------------------------------------------------------------------------- 14 

Dar por recibido el oficio CLYP-017-DE-DIVDE de fecha 09 de abril de 2024, suscrito 15 

por el M.Sc. Wálter Alfaro Cordero, Jefe del Departamento de Investigación, 16 

Vinculación y Desarrollo Educativo, en atención al acuerdo 6 tomado en la sesión 17 

080-3, respecto a propuesta del Libro histórico del 75 Aniversario de Colypro.   18 

Aprobar la propuesta presentada y solicitar a la Dirección Ejecutiva, informe en una 19 

próxima sesión sobre la estrategia de distribución de los ejemplares./  Aprobado 20 

por seis votos./  ACUERDO FIRME./------------------------------------------------------- 21 

Comunicar al M.Sc. Wálter Alfaro Cordero, Jefe del Departamento de Investigación, 22 

Vinculación y Desarrollo Educativo y a la Dirección Ejecutiva./------------------------ 23 

ARTÍCULO 11.  CLYP-DF-CO-03-2024 Informe de Levantamientos de suspensión en el mes de 24 

noviembre 2023.   (Anexo 04).--------------------------------------------------------------- 25 

La Licda. Viviana Alvarado Arias, Directora Ejecutiva a.i., presenta el oficio CLYP-DF-CO-03-26 

2024 de fecha 03 de abril de 2024, suscrito por el Bach. Luis Madrigal Chacón, Encargado de 27 
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la Unidad de Cobro, el cual cuenta con el visto bueno del Lic. Ricardo Salas Álvarez, Jefe 1 

Financiero, respecto al levantamiento de suspensión realizado en noviembre de 2023.----------- 2 

Conocido este oficio la Junta Directiva acuerda:--------------------------------------------------------- 3 

ACUERDO 10: -------------------------------------------------------------------------------- 4 

Dar por recibido el oficio CLYP-DF-CO-03-2024 de fecha 03 de abril de 2024, suscrito 5 

por el Bach. Luis Madrigal Chacón, Encargado de la Unidad de Cobro, el cual cuenta 6 

con el visto bueno del Lic. Ricardo Salas Álvarez, Jefe Financiero, mediante el cual 7 

trasladan listado de los colegiados que se les tramitó levantamiento de suspensión 8 

el mes de noviembre del 2023, en cumplimiento del acuerdo 09 de la sesión 37-08, 9 

los cuales se ratifican:----------------------------------------------------------------------- 10 

Cédula  Nombre   Fecha de Suspensión Fecha Levantamiento------- 11 

203130549 Alfaro Araya María Elena 20/11/2023  20/11/2023------------------ 12 

304510071 Araya Madrigal Mario Enrique 12/12/2022  28/11/2023------------------ 13 

702020867 Arce Bokan Gianina María 21/07/2022  31/10/2023------------------ 14 

117360632 Arguedas Dimarco Diana V- 10/10/2023  13/11/2023------------------ 15 

503820920 Arnesto Castellón Katherine 18/05/2023  01/11/2023------------------ 16 

603730150 Barquero Rodríguez Ana Yancy 11/10/2023  20/11/2023------------------ 17 

116750301 Barrantes Méndez Daniel E. 11/10/2023  30/10/2023------------------ 18 

603690950 Blanco Gamboa Marianela 20/11/2023  28/11/2023------------------ 19 

206230442 Bolaños Rodríguez Carolina 11/10/2023  22/11/2023------------------ 20 

116580980 Bolaños Salazar Josua Gerardo 26/01/2023  31/10/2023------------------ 21 

701880368 Brenes Prado Yolanda Guiselle 18/05/2023  22/11/2023------------------ 22 

702510886 Buckeanan Beita Francinie M. 18/05/2023  31/10/2023------------------ 23 

109670254 Campos Alfaro Ana Martha 13/09/2022  01/11/2023------------------ 24 

115380757 Campos Gutiérrez Kenneth D. 11/10/2023  24/11/2023------------------ 25 

109930248 Campos Morales Marta  11/10/2023  15/11/2023------------------ 26 

304510725 Carvajal García Víctor Manuel 18/10/2022  28/11/2023------------------ 27 

155816912901 Castillo Huete Elizabeth A. 13/09/2022  31/10/2023------------------ 28 

107080444 Chinchilla Casares María G. 12/10/2023  15/11/2023------------------ 29 

304060179 Cordero Camacho Bernarda 12/10/2023  08/11/2023------------------ 30 
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604050094 Cubero Campos María Verónica 30/11/2022  02/11/2023------------------ 1 

700940386 De La O Villalobos Yorlany 13/12/2022  31/10/2023------------------ 2 

502450281 Duarte Molina Sandra M. 10/09/2020  31/10/2023------------------ 3 

113020754 Elizondo Solís Ana Priscilla 07/12/2022  06/11/2023------------------ 4 

112820203 Gamboa Sojo Braulio Vinicio 24/05/2012  28/11/2023------------------ 5 

603880246 Gómez Arias Juan Carlos 28/07/2022  31/10/2023------------------ 6 

304460919 Gómez Calvo Yanci Loreni 22/11/2023  27/11/2023------------------ 7 

702240447 Gómez Martínez Joebeth A. 13/10/2023  28/11/2023------------------ 8 

702290637 González Trujillo Daniel 10/05/2022  29/11/2023------------------ 9 

505260284 Guevara Duarte Bryan Ramón 20/03/2023  31/10/2023------------------ 10 

702360400 Gutiérrez Rivera Meydilin T. 13/10/2023  13/11/2023------------------ 11 

112310443 Hernández Montero Johanna 12/05/2022  31/10/2023------------------ 12 

106050686 Hernández Moya José M. 10/09/2020  31/10/2023------------------ 13 

401980767 Herrera Villalobos Graciela A. 22/11/2022  31/10/2023------------------ 14 

114070035 Madrigal Ortíz Heber Gerardo 24/11/2022  31/10/2023------------------ 15 

112480046 Madriz Muñoz Leticia                  12/12/2019  02/11/2023------------------ 16 

603510084 Martínez Guzmán Mario R. 24/11/2022  31/10/2023------------------ 17 

107160289 Martínez Morales Dixie  29/07/2022  31/10/2023------------------ 18 

503060368 Matarrita Gómez Teresita 23/09/2022  01/11/2023------------------ 19 

502730408 Mayorga Leal Yasmín Elena 27/01/2023  31/10/2023------------------ 20 

402290821 Montero Vega Sharon  20/04/2022  26/11/2023------------------ 21 

114740474 Morales Carrillo Ronald Javier 25/04/2023  31/10/2023------------------ 22 

112240998 Naranjo Sánchez Marco Ant. 19/10/2023  08/11/2023------------------ 23 

205910827 Obregón Acosta Celia Lisbeth 19/10/2023  31/10/2023------------------ 24 

113160119 Ortega Solano Anthony David 19/10/2022  15/11/2023------------------ 25 

105480663 Padilla Castro Ana Isabel 07/12/2022  03/11/2023------------------ 26 

105870166 Paniagua Dávila Grettel 27/08/2019  31/10/2023------------------ 27 

155811765332      Pastrano Gutiérrez Kerling L. 12/12/2019  31/10/2023------------------ 28 

603880427 Pérez Fernández Laura  14/12/2022  31/10/2023------------------ 29 

702490004 Picado Mora Katherine L. 20/04/2022  25/11/2023------------------ 30 

603550304 Picado Morera Yariela  14/12/2022  14/11/2023------------------ 31 

204040083 Pineda Salazar Jorge Carlos 24/11/2022  31/10/2023------------------ 32 

602470595 Prado Ocampo Jorge  19/10/2023  27/11/2023------------------ 33 
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204920694 Quesada Chamorro Peguy 14/12/2022  10/11/2023------------------ 1 

204380050 Quesada Porras Jesús Ricardo 22/07/2022  31/10/2023------------------ 2 

700960194 Ramírez Aguilar Henry Alberto 15/12/2022  31/10/2023------------------ 3 

115560675 Rodríguez Navarro Valeria 19/10/2023  13/11/2023------------------ 4 

503730396 Ruiz Guevara Geraldine María 28/06/2023  31/10/2023------------------ 5 

116500693 Salazar Castillo Daniela 24/10/2023  15/11/2023------------------ 6 

603620745 Sánchez Ruiz Rebeca  23/05/2023  31/10/2023------------------ 7 

108570647 Segura González Estrella 24/10/2023  15/11/2023------------------ 8 

111590661 Segura González Milena 30/09/2022  31/10/2023------------------ 9 

113180988 Soto Guzmán Shanon Lucila 26/06/2018  31/10/2023------------------ 10 

602620320 Suárez Moreno Odir  24/10/2023  01/11/2023------------------ 11 

115080345 Trabado Sagot Tiziana  25/11/2022  06/11/2023------------------ 12 

303790315 Trejos Muñoz Monserrat            28/04/2023  20/11/2023------------------ 13 

206040960 Ugalde Naranjo Jorge Luis 24/10/2023  10/11/2023------------------ 14 

303960118 Ureña Áviles Fanny Alexandra 24/10/2023  10/11/2023------------------ 15 

206610615 Valverde Velásquez María F. 24/04/2023  31/10/2023------------------ 16 

108900745 Vargas Rojas Adrián Gustavo 19/05/2023  21/11/2023------------------ 17 

114050161 Vásquez Valderramos Juan J. 28/04/2023  01/11/2023------------------ 18 

113110451 Zúñiga Ávila Anayanci  24/10/2023  14/11/2023------------------ 19 

./ Aprobado por seis votos./---------------------------------------------------------------- 20 

Comunicar al Bach. Luis Madrigal Chacón, Encargado de Cobros, al Lic. Ricardo Salas 21 

Álvarez, Jefe Financiero y a la Dirección Ejecutiva./------------------------------------- 22 

ARTÍCULO 12.  Contratación de servicio profesional para elaboración de diseño completo para 23 

cursos sobre Contratación Administrativa.   (Anexo 05).-------------------------------------- 24 

El Lic. Ricardo Salas Álvarez, Director Ejecutivo, presenta la siguiente solicitud de compra:----- 25 

"Contratación de servicio profesional para elaboración de diseño completo para cursos 26 

mediados de 40 horas sobre Contratación Administrativa.--------------------------------------------- 27 

 28 

         29 

 30 

Indique los requisitos necesarios previo a adquirir el bien o servicio indicado anteriormente:

(Marque los requisitos solicitados con una X o indique N/A en caso contrario) 

N/A Garantía

X Currículo (en caso de serv icios profesionales) N/A Referencias comerciales (en caso de proveedores nuevos)

N/A Póliza Responsabilidad Civ il X Acreditaciones o certificaciones (en caso de serv icios técnicos)

N/A Manipulación de alimentos (serv icios de alimentación) N/A Otros adicionales (según el criterio técnico)
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Cuadro comparativo 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

Se adjunta la (s) cotización (es), verificado esto, se recomienda adjudicar esta compra a:------ 6 

Código de proveedor:   P0001548--------------------------------------------------------------- 7 

Nombre del proveedor  JOSE ADRIAN LEITON------------------------------------------------- 8 

Número de cédula:  108940738-------------------------------------------------------------- 9 

Por el monto de:    ₡4 457 400,00---------------------------------------------------------- 10 

Por las siguientes razones:---------------------------------------------------------------------------------- 11 

Es el proveedor que cumple con los requisitos de admisibilidad y además cuenta con el VB 12 

Técnico".------------------------------------------------------------------------------------------------------- 13 

El Director Ejecutivo añade que la Unidad de Compras indica que los currículos emitidos por la 14 

empresa de Diyuma S.A. a según criterio técnico, no cumple con experiencia en mediación de 15 

capacitaciones de contratación pública o contratación administrativa y el caso del Cicap UCR, el 16 

monto que ellos están ofertando de  ¢11.200.000,00, por lo que la oferta que se presenta 17 

consideración es la de José Adrián Leitón.---------------------------------------------------------------- 18 

El M.Sc. Juan Carlos Campos Alpízar, Secretario, externa que le parece muy bien y solo le 19 

gustaría saber por qué el oficio habla de cursos; entonces lo que quiere saber es si son un curso 20 

en diferentes niveles o son varios cursos diferentes a la contratación o es solo un curso, le 21 

gustaría que se amplíe más la información.-------------------------------------------------------------- 22 

El Dr. Daniel Vargas Rodríguez, Tesorero, considera que el curso es muy importante, y lo están 23 

esperando muchos colegiado; fue a solicitud de la Junta Directiva, sin embargo, al revisar el 24 

cartel, el expediente que es bastante extenso, tiene 150 páginas y surgen algunas dudas y 25 

como es un curso tan importante, quiere que se perfeccione en el proceso y le parece que falta 26 

alguna información, por ejemplo ese producto que está generando el proveedor saber si pasa 27 

JOSE ADRIAN LEITON DIYUMA S.A CICAP UCR

4 457 400,00₡         3 955 000,00₡         11 220 000,00₡        

4 457 400,00₡         3 955 000,00₡         11 220 000,00₡        

4 457 400,00₡         

ESPECIFICACIÓN DEL BIEN O SERVICIO

Diseño completo para cursos mediados de 40 horas sobre

"Contratación Administrativa"

MONTO TOTAL

Monto Recomendado
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a ser propiedad absoluta del Colegio sin quedar amarrado al Colegio comprometido de ninguna 1 

forma con el proveedor, sino que si requiere sesiones, presenciales o sincrónicas saber si el 2 

Colegio cuenta con la discreción de contratar a cualquier capacitador o si se genera algún 3 

vínculo después de ese proceso de contratación del curso con el proveedor del curso, eso va a 4 

ser muy importante, saber que el Colegio queda desvinculado el proveedor y dispone como a 5 

bien lo tenga de ese material didáctico una vez que se haya comprado al proveedor que lo 6 

estaría diseñando.  Eso sería muy importante que lo sepan. En resumen, que el Colegio no 7 

quede anclado de ninguna forma con el proveedor y que entregue su producto al Colegio.----- 8 

El M.Sc. Mauricio Moreira Arce, Vicepresidente, sugiere solicitar a la Dirección Ejecutiva aclare 9 

esas dudas.---------------------------------------------------------------------------------------------------- 10 

Conocida esta solicitud de compra la Junta Directiva acuerda:---------------------------------------- 11 

ACUERDO 11: -------------------------------------------------------------------------------- 12 

Dar por recibida la solicitud de contratación de servicio profesional para elaboración 13 

de diseño completo para cursos sobre “Contratación Administrativa”.  Solicitar a la 14 

Dirección Ejecutiva, amplíe en una próxima sesión información respecto a los 15 

detalles del curso./  Aprobado por seis votos./------------------------------------------- 16 

Comunicar a la Dirección Ejecutiva, al Departamento de Investigación, Vinculación 17 

y Desarrollo Educativo y a la Unidad de Compras./-------------------------------------- 18 

ARTÍCULO 13.  Contratación de salón, alimentación, sonido, arreglos florales, presentación 19 

artística y menaje para la Asamblea Regional de Limón.   (Anexo 06).------------------------ 20 

El Lic. Ricardo Salas Álvarez, Director Ejecutivo, presenta la siguiente solicitud de compra:----- 21 

“Contratación salón, alimentación, sonido, arreglos florales,  presentación artística y menaje 22 

para la Asamblea Regional de Limón, para un total de 285 personas colegiadas.------------------ 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

Indique los requisitos necesarios previo a adquirir el bien o servicio indicado anteriormente:

(Marque los requisitos solicitados con una X o indique N/A en caso contrario) 

N/A Garantía

N/A Currículo (en caso de serv icios profesionales) N/A Referencias comerciales (en caso de proveedores nuevos)

X Póliza Responsabilidad Civ il N/A Acreditaciones o certificaciones (en caso de serv icios técnicos)

X Manipulación de alimentos (serv icios de alimentación) N/A Otros adicionales (según el criterio técnico)
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 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

Cuadro comparativo------------------------------------------------------------------------------------------ 7 

Se adjunta la (s) cotización (es), verificado esto, se recomienda adjudicar esta compra a:------ 8 

Código de proveedor:   P0000840--------------------------------------------------------------- 9 

Nombre del proveedor:   HECTOR MALVER DE LA TRINIDAD CALDERON PANIAGUA----- 10 

Número de cédula:  302670399-------------------------------------------------------------- 11 

Por el monto de:    ₡4 107 550,00---------------------------------------------------------- 12 

Por las siguientes razones:---------------------------------------------------------------------------------- 13 

Cuenta con la capacidad para poder cubrir la cantidad de personas requeridas.------------------- 14 

Es el proveedor que en diferentes ocasiones ha brindado el servicio a la región de Limón de 15 

manera satisfactoria.”---------------------------------------------------------------------------------------- 16 

El Director Ejecutivo añade que trae el tema porque únicamente se tiene una cotización para 17 

realizar la actividad, entonces, por el monto, la Dirección Ejecutiva podría aprobarlo, pero en 18 

vista de que solo se presenta una cotización se trae a la Junta Directiva para que analice la 19 

contratación o la asignación de esa compra, que sería la contratación de un salón, alimentación, 20 

sonido, arreglos florales, presentación artística y menaje para Asamblea Regional de Limón, 21 

para un total de 285 personas colegiadas.  Añade que no logró obtener otras ofertas y entre 22 

los documentos adjuntos que se presentan dice que solo el Sr. Héctor Calderón Paniagua cuenta 23 

con la capacidad para esa cantidad de personas y para esa fecha, básicamente es por eso que 24 

se trae esta propuesta para que la Junta la considere en vista de que no se tienen más 25 

propuestas para realizar esta actividad.------------------------------------------------------------------- 26 

HECTOR MALVER DE 

LA TRINIDAD 

CALDERON 

PANIAGUA

4 107 550,00₡         

4 107 550,00₡         

4 107 550,00₡         

ESPECIFICACIÓN DEL BIEN O SERVICIO

 Asamblea Regional Limón

MONTO TOTAL

Monto Recomendado
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El Dr. Ariel Méndez Murillo, Vocal II, externa que en conversación con la Presidenta de la Junta 1 

Regional de Limón, le explicaba que la zona no cuenta como otro salón con la magnitud de ese, 2 

por lo que consultó si los arreglos florales podría concretarlos por aparte o algo así y ellos lo 3 

que dicen es que sí, pero más bien eso lo adiciona casi que el salón para la decoración, sale 4 

mucho más cómodo, porque por aparte, al cobrar sólo eso, los montos se incrementan mucho 5 

más todavía; por eso es que se hace una sola contratación al proveedor y siempre lo han hecho 6 

ahí, desde hace años.---------------------------------------------------------------------------------------- 7 

El Director Ejecutivo indica que para que lo tomen en consideración, ese proveedor ha sido 8 

proveedor anual por muchos años en la zona y es el que tiene como la disponibilidad para poder 9 

cubrir la necesidad solicitada.------------------------------------------------------------------------------- 10 

El Dr. Roony Castro Zumbado, Fiscal, consulta más por una cuestión de dejar bien claro a los 11 

colegiados que leen las actas y por salvaguardar también algunos puntos de vista, es lo 12 

siguiente, entiende entonces que según la argumentación de la administración y también de la 13 

Junta Regional, es que ese es el único proveedor que tiene esa capacidad en la zona, consulta 14 

si hay posibilidad desde de conocer si la administración ha gestionado ir a buscar otros lugares, 15 

si los ha encontrado, sino ha sido posible, sino han ofrecido un centro educativo, un gimnasio 16 

de un centro educativo, como se ha hecho en otras Juntas Regionales, sino hay interés de nadie 17 

más, por ejemplo, lo dice porque son conscientes de que se han hecho Asambleas en gimnasios 18 

de colegios, que hay centros educativos, por ejemplo, como en Guanacaste Altura, le parece 19 

que fue un colegio técnico el que ofreció la alimentación y se hizo, consulta si se ha indagado 20 

sobre eso y con eso no quiere decir que ese señor no ofrezca una buena calidad de servicio, el 21 

lugar es excepcional, es muy bonito y todo eso, pero también hay que tener mucho cuidado 22 

con esto porque podrían generar cuestionamientos de por qué tantos años con el mismo 23 

proveedor y no hay una gestión.  Consulta al Director Ejecutivo si existe alguna gestión de la 24 

administración por indagar en la zona si hay otros proveedores, o si hay posibilidad de resolverlo 25 

con un centro educativo o algo por el estilo, externa que es sólo para aclarar de que no queda 26 

otra opción, es decir, sólo es lo único que de Limón y no hay un riesgo.---------------------------- 27 
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El Director Ejecutivo responde que de momento como lo mencionó anteriormente, ese es el 1 

único proveedor que atendió la solicitud que hizo el Colegio para realizar la actividad; los demás 2 

proveedores que se les convocó a participar no lo hicieron en vista que no tienen la capacidad 3 

e incluso otros donde se han hecho actividades, lo que indican es que ya no tienen interés en 4 

realizar ese tipo de eventos, pero se lleva la sugerencia de los centros educativos para que la 5 

administración la valore y tome en cuenta para futuras actividades.--------------------------------- 6 

El Fiscal comenta que hay tal vez empresas que no atienden, es decir, que posiblemente para 7 

ellos no es de interés el evento, eso queda clarísimo para tomar en cuenta que no existe un 8 

compromiso directo con la Corporación, si ya se ha hecho las gestiones, tal vez algún centro 9 

educativo como para agotar la vía para futuros eventos, evidentemente en este momento no, 10 

pero tal vez en próximos años, pero también conoce la región nada más quería dejar 11 

perfectamente claro que es muy difícil en la zona y para aclararle a algunos colegiados que a 12 

veces utilizan eso para decir de que tal vez hay algún tipo de gestión inadecuada por parte de 13 

la administración.--------------------------------------------------------------------------------------------- 14 

El Dr. Daniel Vargas Rodríguez, Tesorero, añade que un factor a lo que se ha analizado y es 15 

que el lugar buenas, aparte de las condiciones de infraestructura idóneas tiene una póliza de 16 

responsabilidad civil, tiene todos los permisos de funcionamiento de salud y toda norma; eso 17 

dista mucho de un gimnasio, que de uso del Colegio si lo alquilan es bajo cierta premisa de 18 

riesgos. El lugar tiene ese plus por tener una póliza de responsabilidad civil y todos los permisos 19 

para operar la actividad; entonces le parece que tiene una ventaja competitiva, respecto a otros 20 

lugares que son un salón de eventos.--------------------------------------------------------------------- 21 

El Director Ejecutivo añade que el lugar cuenta con los permisos de salud y municipales al día, 22 

lo cual consta en los documentos adjuntos a la solicitud de compra; así como los carné de 23 

manipulación de alimentos.--------------------------------------------------------------------------------- 24 

Conocida esta solicitud de compra la Junta Directiva acuerda:---------------------------------------- 25 

ACUERDO 12: -------------------------------------------------------------------------------- 26 



Sesión Ordinaria                                                                                    Junta Directiva 
Nº 037-2024                                                                                           16-04-2024  

 
    

 
 
  
 

 
 
 
 

 

30 

Aprobar la contratación de salón, alimentación, sonido, arreglos florales, 1 

presentación artística y menaje para la Asamblea Regional de Limón; asignándose 2 

la compra a HECTOR MALVER DE LA TRINIDAD CALDERÓN PANIAGUA, cédula de 3 

identidad número 3-0267-0399, por un monto de cuatro millones ciento siete mil 4 

quinientos cincuenta colones netos (¢4.107.550,00).   El pago se debe consignar a 5 

nombre de este proveedor.  Se adjunta una cotización y se adjudica a este proveedor 6 

porque cuenta con la capacidad para poder cubrir la cantidad de personas 7 

requeridas y es el proveedor que en diferentes ocasiones ha brindado el servicio a 8 

la región de Limón de manera satisfactoria.  Cargar a la partida presupuestaria 9 

5.5.1.1./ Aprobado por seis votos./ ACUERDO FIRME./--------------------------------- 10 

Comunicar a Gestión de Compras, a la Dirección Ejecutiva y a la Jefatura 11 

Administrativa./----------------------------------------------------------------------------- 12 

CAPÍTULO IV:   ASUNTOS DE TESORERÍA-------------------------------------------------- 13 

ARTÍCULO 14.        Aprobación de pagos.   (Anexo 07).----------------------------------------- 14 

El M.Sc. Mauricio Moreira Arce, Vicepresidente, sale de la sala al ser las 7:50 p.m.--------------- 15 

El Dr. Daniel Vargas Rodríguez, Tesorero, presenta el listado de pagos para su aprobación y 16 

emisión con la debida documentación de respaldo, la cual se adjunta al acta mediante el anexo 17 

número 07.---------------------------------------------------------------------------------------------------- 18 

El Dr. Vargas Rodríguez, Tesorero, presenta los pagos de la cuenta número 100-01-000-19 

038838-9 del Banco Nacional de Costa Rica por un monto de noventa y un millones seiscientos 20 

noventa y dos mil cuatrocientos ochenta y un colones con ochenta y ocho céntimos 21 

(¢91.692.481,88) y de la cuenta número 100-01-002-012733-0 del Banco Nacional de Costa 22 

Rica por un monto de quince millones doscientos mil colones netos (¢15.200.000,00);  para su 23 

respectiva aprobación.--------------------------------------------------------------------------------------- 24 

ACUERDO 13: -------------------------------------------------------------------------------- 25 

Aprobar la emisión de pagos de la cuenta número 100-01-000-038838-9 del Banco 26 

Nacional de Costa Rica por un monto de noventa y un millones seiscientos noventa 27 
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y dos mil cuatrocientos ochenta y un colones con ochenta y ocho céntimos 1 

(¢91.692.481,88) y de la cuenta número 100-01-002-012733-0 del Banco Nacional 2 

de Costa Rica por un monto de quince millones doscientos mil colones netos 3 

(¢15.200.000,00).  El listado de los pagos de fecha 16 de abril de 2024, se adjunta 4 

al acta mediante el anexo número 07./ Aprobado por cinco votos./  ACUERDO 5 

FIRME./--------------------------------------------------------------------------------------- 6 

Comunicar a la Unidad de Tesorería y a la Jefatura Financiera./----------------------- 7 

ACUERDO 14: -------------------------------------------------------------------------------- 8 

Dar por conocida la emisión de pagos de la cuenta de número 100-01-000-038838-9 

9 del Banco Nacional de Costa Rica por un monto de treinta y cuatro millones 10 

setecientos sesenta y cinco mil doscientos trece colones con doce céntimos 11 

(¢34.765.213,12).  El listado de los pagos fecha 16 de abril de 2024, se adjunta al 12 

acta mediante el anexo número 07./ Aprobado por cinco votos./  ACUERDO FIRME./ 13 

Comunicar a la Unidad de Tesorería y a la Jefatura Financiera./----------------------- 14 

CAPÍTULO V:  CORRESPONDENCIA PARA DECIDIR-------------------------------------- 15 

ARTÍCULO 15.       Oficio CLYP-JD-AI-CAI-1024, de fecha 10 de abril de 2024, suscrito por la Licda. 16 

Mónica Vargas Bolaños, Jefa de Auditoría Interna Asunto: Aclaración actas 012-2023, 125-17 

2023 y 002-2024.   (Anexo 08).-------------------------------------------------------------- 18 

 La Licda. Laura Sagot Somarribas, Abogada de la Asesoría Legal, indica que la Auditora Interna 19 

que en su oficio lo que está haciendo no es que está impugnando los acuerdos de Junta 20 

Directiva, sino está haciendo aclaraciones sobre tres  puntos en específico; eso en relación a 21 

los artículos 35,36,37 y 38 de la Ley General de Control interno, por lo que se recibe el oficio y 22 

se le pasa al interior, para que tenga su plazo de respuesta al respecto; el primero es sobre las 23 

políticas que en realidad es una apreciación.  Indica que para ella es como subjetivo lo que está 24 

hablando en el punto 1, dice que especifica en cada punto, pero a veces puede ser que el 25 

órgano quiera leer toda la política para ver cómo queda lo general para una mejor comprensión, 26 

ella dio una recomendación, pero si el órgano no está de acuerdo y quiere mostrar toda la 27 
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política lo puede.  En el segundo punto habla sobre el acta 125-2023, que es un acuerdo en 1 

específico en donde se dijo que la Auditoría no estaba refiriéndose al presupuesto, entonces 2 

ella lo que está haciendo es un descargo en donde indica que los informes de ella hablan del 3 

presupuesto, habla de riesgo de presupuesto y hace un listado de los informes que ella ha dado 4 

al respecto.  En cuanto al punto tres, es sobre la asignación de presupuestos y en el PAO, ahí 5 

tiene que revisar bien esa acta y ver si se tiene que corregir ese acuerdo o no, o si se tiene que 6 

fundamentar mejor el cambio del PAO, con la dos es sobre la recomendación y la comunicación 7 

entre la Dirección Ejecutiva y la Auditoría; actualmente ya no tienen al mismo personero 8 

actuando como Director Ejecutivo, tienen uno nuevo que revisará al respecto y va a revisar 9 

también y tomar como punto de mejora las comunicaciones.   Concluye indicando que siempre 10 

ha considera que los informes de Auditoria siempre son para crecer, para ver los puntos de 11 

mejora, para ver cuáles son riesgos se tiene el plazo para para hacer el descargo 12 

correspondiente, dar respuesta por escrita y decir si se toma la recomendación o no.------------ 13 

 El Dr. Roony Castro Zumbado, Fiscal, desconoce quién leyó el informe, pero quiere referirse 14 

porque se refiere al señor Fiscal en varias ocasiones, casi en todos los aspectos y entonces hace 15 

referencia a un acta que se imagina que todos leyeron, que fue el acta 120-2023 con respecto 16 

a la advertencia sobre riesgos en revisión, aprobación de políticas.  En esa ocasión el comentario 17 

iba enfocado a que las políticas, sobre lo que doña Laura Sagot mencionó que es la revisión de 18 

las políticas y una apreciación que le parece muy bien lo que dice doña Laura, tal vez un tanto 19 

subjetiva que se dio en ese momento; pero curiosamente el primero que toma la palabra en 20 

esa ocasión para hablar sobre la revisión de las políticas fue el Dr. Daniel Vargas, Tesorero, que 21 

menciona que respecto a ese tema la política está vigente, es la versión anterior, que la 22 

Corporación no es que tenga un problema funcional porque la política no se haya actualizado 23 

la Junta Directiva y también don Daniel sugiere que los plazos en la forma de revisar las 24 

políticas, evidentemente es dependiendo de cómo la Junta Directiva lo esté revisando y que 25 

más bien se está haciendo un esfuerzo y ese día se había hablado de un gran esfuerzo de la 26 

Junta Directiva por ver la mayor cantidad de políticas posibles y ese era el punto de vista Daniel, 27 
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de hecho, que se estaba haciendo un esfuerzo por revisar las políticas hasta donde se podía en 1 

este tópico en particular, después más bien él tomó la palabra para secundar, de hecho, dijo 2 

que iba en la misma línea que el señor Tesorero que de alguna no consideraba que fuera un 3 

riesgo como la señora Auditora decía, que las políticas tenían que revisarse completas, si no en 4 

forma global y que había una política vigente, incluso lo mencionó, qué pasaba si una política 5 

no se traía a revisión y estaba vigente, no había ningún problema, más bien que la Junta están 6 

haciendo ejercicio responsable en traer todas las políticas posibles y revisarlas hasta donde 7 

fuera y dentro de sus funciones, ese fue su comentario, secundar el punto de vista de don 8 

Daniel, incluso también aquí tuvo participación doña Georgina con respecto a acotar que el 9 

señor Tercero, el señor Fiscal, acotó lo mismo que ellos decían, que se ha llegado a trabajar, 10 

se había llegado a hacer esfuerzos y don Ariel también tomó la palabra y dijo que consideraba 11 

importante el hecho de tomarse el tiempo para leer las políticas para revisarlas.  Recuerda que 12 

está hablando de las cuatro personas que hablaron ese día, sin embargo, la aclaración va en 13 

dirección al señor Fiscal y lo que dijo el señor Fiscal.  Después también con respecto a los 14 

análisis de presupuestos, nuevamente dirigido a lo que el señor Fiscal mencionaba, solo saquen 15 

sus conclusiones e incluso en algún momento dijo que no le extrañaba que llegara una 16 

aclaración con respecto a eso y dice que saquen sus conclusiones porque no es de recibo, no 17 

le parece que sea una aclaración genérica, no le parece que mencionó a otros miembros en ese 18 

documento, por eso dice que saquen sus conclusiones, no piensa referirse más al asunto, se 19 

imagina que vendrá otra aclaración y también finalmente le gustaría decir que le parece muy 20 

particular que eso se tomara en correspondencia para decidir, porque no sabe qué podría decir 21 

la Junta Directiva con esto; le parece que debió haber estado en correspondencia para recibir, 22 

pero ya es un tema más de reordenar, lo que sí quiere que revisen para que después no se 23 

genere conflicto cuando hace comentarios los hace uno como Fiscal, dos como colegiado y 24 

tienen voz y puede hacerlo, pero curiosamente, cuando se refieren otros miembros en esa 25 

sesión o en las reuniones no se toma tan en cuenta; más bien le agrada mucho que se tome 26 
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en cuenta y va a seguir comentando cosas para que sigan haciendo aclaraciones de lo que él 1 

dice.------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 2 

El M.Sc. Mauricio Moreira Arce, Vicepresidente, ingresa al ser las 8:07 p.m.------------------------ 3 

Conocido este oficio la Junta Directiva acuerda:--------------------------------------------------------- 4 

ACUERDO 15:-------------------------------------------------------------------------------- 5 

Dar por recibido el oficio CLYP-JD-AI-CAI-1024, de fecha 10 de abril de 2024, 6 

suscrito por la Licda. Mónica Vargas Bolaños, Jefa de Auditoría Interna, en el que 7 

realiza aclaración a las actas 012-2023, 125-2023 y 002-2024./  Aprobado por seis 8 

votos./---------------------------------------------------------------------------------------- 9 

Comunicar a la Licda. Mónica Vargas Bolaños, Jefa de Auditoría Interna./----------- 10 

ARTÍCULO 16. Oficio CLYP-JRAL-04-2024 de fecha 03 de abril de 2024 recibido en la Unidad 11 

de Secretaría el 08 de abril, suscrito por la M.Ed. Meylin Soto González, Presidenta de la Junta 12 

Regional de Alajuela. Asunto: Inquietudes de colegiados.   (Anexo 09).--------------------- 13 

 El M.Sc. Juan Carlos Campos Alpízar, Secretario, informa que la Presidenta de la Junta Regional 14 

de Alajuela, remite una carta en donde se refiere a las condiciones de infraestructura que se 15 

encontraron en el centro de recreo; ella indica que es interés de ellos acceder a una copia del 16 

plan de mejora que se ha diseñado para dicho centro de recreo y también a su vez, solicitar 17 

audiencia para el 24 de abril del 2024 con la Junta Directiva.  Sugiere dar por recibido este 18 

oficio y trasladar a la Dirección Ejecutiva.----------------------------------------------------------------- 19 

 La M.Sc. Karen Oviedo Vargas, Vocal I, recuerda que este oficio ella lo presentó en un punto 20 

vario para agilizar, ya lo vieron en Comisión de Infraestructura y ya el Departamento de 21 

Infraestructura, está haciendo la respuesta o un informe para enviárselo a ellos, lo externa para 22 

que sepan que esa parte ya está adelantada y entiende que ya también tienen la audiencia.--- 23 

Conocido este oficio la Junta Directiva acuerda:--------------------------------------------------------- 24 

ACUERDO 16: -------------------------------------------------------------------------------- 25 

Dar por recibido el oficio CLYP-JRAL-04-2024 de fecha 03 de abril de 2024, recibido 26 

en la Unidad de Secretaría el 08 de abril, suscrito por la M.Ed. Meylin Soto González, 27 
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Presidenta de la Junta Regional de Alajuela, en el que comunica algunas inquietudes 1 

de colegiados./  Aprobado por seis votos./----------------------------------------------- 2 

Comunicar a la M.Ed. Meylin Soto González, Presidenta de la Junta Regional de 3 

Alajuela./ ------------------------------------------------------------------------------------ 4 

ARTÍCULO 17. Oficio CLYP-JR-C-01-2024 de fecha 06 de abril de 2024, suscrito por el M.Sc. 5 

Michael Tiffer Ortega, Presidente de la Junta Regional de Cartago. Asunto: Respuesta acuerdo 6 

11 de la sesión 029-2024, sobre disminución de participantes en cursos de capacitación.   7 

(Anexo 10). ---------------------------------------------------------------------------------- 8 

 El Dr. Daniel Vargas Rodríguez, Tesorero, informa que justamente ayer estuvo reunido en la 9 

sesión de la Junta Regional de Cartago y entre los temas tratados fue este, en efecto cuando 10 

se aprobó la modificación al PAO de ellos, la Junta les hizo la consulta sobre cómo iban a 11 

disponer esos sobrantes de dinero en nuevas actividades o ampliar la cobertura de algunas de 12 

ellas, están planteando tres nuevas actividades para aprovechar ese sobrante de recursos que 13 

están acumulando y que se va acumular posiblemente muchas veces más, tratando de optimizar 14 

los recursos y particularmente los conoce y es una Junta Regional que procura llevar adelante 15 

su PAO con muchísima delicadeza, cuidado y procura aprovechar el máximo el presupuesto que 16 

tienen disponible, así que ellos sencillamente están respondiendo y están diciendo que lo que 17 

quieren es ampliar la cantidad de participantes e invertir de la mejor forma los recursos.------- 18 

Conocido este oficio la Junta Directiva acuerda:--------------------------------------------------------- 19 

ACUERDO 17: -------------------------------------------------------------------------------- 20 

Dar por recibido el oficio CLYP-JR-C-01-2024 de fecha 06 de abril de 2024, suscrito 21 

por el M.Sc. Michael Tiffer Ortega, Presidente de la Junta Regional de Cartago, en 22 

respuesta al acuerdo 11 tomado en la sesión 029-2024, sobre disminución de 23 

participantes en cursos de capacitación./  Aprobado por seis votos./----------------- 24 

Comunicar al M.Sc. Michael Tiffer Ortega, Presidente de la Junta Regional de 25 

Cartago./------------------------------------------------------------------------------------- 26 
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ARTÍCULO 18.  Oficio CLYP-JRGUANB-0024-2024 de fecha 09 de abril de 2024, suscrito por la 1 

Sra. Imara Rodríguez López, Secretaria de la Junta Regional de Guanacaste Bajura. Asunto: 2 

Justificación de la contratación del grupo musical Dimensión Costeña.   (Anexo 11).--------- 3 

 La M.Sc. Illiana Salazar Rodríguez, Prosecretaria, informa que esta fue una solicitud que le 4 

realizara consulta a la Junta Regional del por qué invitaban a ese grupo que ellos mencionaban 5 

ahí y como habló con ellos mandaron el acuerdo, que indica que el grupo representa la identidad 6 

de la Guanacastequidad, es un grupo muy aclamado en la provincia, fue el que les cobró más 7 

barato y que ellos saben que la actividad va a ser un éxito porque en Guanacaste a la gente le 8 

encanta, ellos aportan el sonido, las luces de ambientación.------------------------------------------ 9 

Conocido este oficio la Junta Directiva acuerda:--------------------------------------------------------- 10 

ACUERDO 18: -------------------------------------------------------------------------------- 11 

Dar por recibido el oficio CLYP-JRGUANB-0024-2024 de fecha 09 de abril de 2024, 12 

suscrito por la Sra. Imara Rodríguez López, Secretaria de la Junta Regional de 13 

Guanacaste Bajura, en el que justifican la contratación del grupo musical Dimensión 14 

Costeña.  Aprobar la contratación del grupo musical supracitado y trasladar este 15 

oficio a la Dirección Ejecutiva para lo que corresponda./  Aprobado por seis votos./ 16 

Comunicar a la Sra. Imara Rodríguez López, Secretaria de la Junta Regional de 17 

Guanacaste Bajura y a la Dirección (Ejecutiva (Anexo 11)./---------------------------- 18 

ARTÍCULO 19. Carta de fecha 14 de marzo de 2024 recibido en la Unidad de Secretaría el 10 19 

de abril 2024, suscrito por la Sra. Cindy Vega Arce, Vicepresidenta de la Filial 4-1-13 del ANDE. 20 

Asunto: Solicitud de signos externos para Asamblea Regional del ANDE, a celebrarse el 26 de 21 

abril de 2024.   (Anexo 12).------------------------------------------------------------------- 22 

 El M.Sc. Juan Carlos Campos Alpízar, Secretario, sugiere dar por recibido este oficio y trasladarlo 23 

a la Dirección Ejecutiva, para que brinde respuesta a la Sra. Vega Arce, de acuerdo a la política 24 

respectiva.----------------------------------------------------------------------------------------------------- 25 

Conocida esta carta la Junta Directiva acuerda:--------------------------------------------------------- 26 

ACUERDO 19: -------------------------------------------------------------------------------- 27 
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Dar por recibida la carta de fecha 14 de marzo de 2024 recibido en la Unidad de 1 

Secretaría el 10 de abril 2024, suscrito por la Sra. Cindy Vega Arce, Vicepresidenta 2 

de la Filial 4-1-13 del ANDE, en el que solicitan signos externos para Asamblea 3 

Regional del ANDE, a celebrarse el 26 de abril de 2024.  Trasladar este oficio a la 4 

Dirección Ejecutiva, para que brinde respuesta a la Sra. Vega Arce, de acuerdo a la 5 

política respectiva./  Aprobado por seis votos./------------------------------------------ 6 

Comunicar a la Sra. Cindy Vega Arce, Vicepresidenta de la Filial 4-1-13 del ANDE y a 7 

la Dirección Ejecutiva (Anexo 12)./-------------------------------------------------------- 8 

CAPÍTULO VI:    CORRESPONDENCIA PARA RECIBIR-------------------------------------- 9 

ARTÍCULO 20. Oficio G.G. 076-2024 de fecha 03 de abril de 2024, suscrito por la Sra. Georgina 10 

Díaz Sánchez, Gerente General de Sociedad de Seguros de Vida del Magisterio 11 

Nacional. Asunto: Integración de nueva Junta Directiva.   (Anexo 13).---------------------- 12 

Conocido este oficio la Junta Directiva acuerda:--------------------------------------------------------- 13 

ACUERDO 20: -------------------------------------------------------------------------------- 14 

Dar por recibido el oficio G.G. 076-2024 de fecha 03 de abril de 2024, suscrito por 15 

la Sra. Georgina Díaz Sánchez, Gerente General de Sociedad de Seguros de Vida del 16 

Magisterio Nacional, en el que comunica la integración de nueva Junta Directiva 17 

2024-2025.  Felicitar a la nueva Junta Directiva y desearle éxitos en sus funciones/  18 

Aprobado por seis votos./ ------------------------------------------------------------------ 19 

Comunicar a la Licda. Georgina Díaz Sánchez, Gerente General de Sociedad de 20 

Seguros de Vida del Magisterio Nacional./------------------------------------------------ 21 

ARTÍCULO 21. Oficio CLYP-JRAL-034-2024 de fecha 19 de marzo de 2024, suscrito por el Sr. 22 

Amancio José Córdoba Soto, Secretario de la Junta Regional de Alajuela. Asunto: Informan 23 

que la Sra. Lorena Mora González, es la representante de Jubilados por Alajuela.   (Anexo 14). 24 

Conocido este oficio la Junta Directiva acuerda:--------------------------------------------------------- 25 

ACUERDO 21: -------------------------------------------------------------------------------- 26 
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Dar por recibido el oficio CLYP-JRAL-034-2024 de fecha 19 de marzo de 2024, 1 

suscrito por el Sr. Amancio José Córdoba Soto, Secretario de la Junta Regional de 2 

Alajuela, en el que informan que la Sra. Lorena Mora González, es la representante 3 

de Jubilados por Alajuela./  Aprobado por seis votos./---------------------------------- 4 

Comunicar al Sr. Amancio José Córdoba Soto, Secretario de la Junta Regional de 5 

Alajuela./------------------------------------------------------------------------------------- 6 

ARTÍCULO 22. Oficio CLYP-DE-US-C-007-2024 de fecha 12 de abril de 2024, suscrito por la 7 

Sra. Nury Barrantes Quesada, Encargada de la Unidad de Secretaría y 8 

Presidencia. Asunto: Sinopsis de las sesiones de las Juntas Regionales correspondientes al mes 9 

de abril de 2024, faltantes.   (Anexo 15).----------------------------------------------------- 10 

El M.Sc. Juan Carlos Campos Alpízar, Secretario, externa que en el oficio informan que aún no 11 

han remitido la información Turrialba, Coto y San Carlos.---------------------------------------------- 12 

Conocido este oficio la Junta Directiva acuerda:--------------------------------------------------------- 13 

ACUERDO 22: -------------------------------------------------------------------------------- 14 

Dar por recibido el oficio CLYP-DE-US-C-007-2024 de fecha 12 de abril de 2024, 15 

suscrito por la Sra. Nury Barrantes Quesada, Encargada de la Unidad de Secretaría 16 

y Presidencia, en el que remite la sinopsis de las sesiones de las Juntas Regionales 17 

correspondientes al mes de abril de 2024, faltantes./  Aprobado por seis votos./--- 18 

Comunicar a la Sra. Nury Barrantes Quesada, Encargada de la Unidad de Secretaría 19 

y Presidencia./ ------------------------------------------------------------------------------ 20 

CAPÍTULO VII:  ASUNTOS VARIOS----------------------------------------------------------- 21 

ARTÍCULO 23.      Justificación de ausencia.---------------------------------------------------------------- 22 

La M.Sc. Karen Oviedo Vargas, Vocal I, solicita se justifique la ausencia de la señora Presidenta 23 

ya que asistió a la audiencia otorgada por la Comisión Especial de Educación de la Asamblea 24 

Legislativa.----------------------------------------------------------------------------------------------------- 25 

Conocido este punto la Junta Directiva acuerda:-------------------------------------------------------- 26 

ACUERDO 23: -------------------------------------------------------------------------------- 27 
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Justificar la ausencia de la M.Sc. Georgina Jara Le Maire, Presidenta, a la sesión 037-1 

2024 del martes 16 de abril de 2024, ya que se encuentra atendiendo convocatoria 2 

realizada por la Comisión Especial de Educación de la Asamblea Legislativa./  3 

Aprobado por seis votos./------------------------------------------------------------------ 4 

Comunicar a la M.Sc. Georgina Jara Le Maire, Presidenta y a la Unidad de 5 

Secretaría./---------------------------------------------------------------------------------- 6 

ARTÍCULO 24. Solicitud de Junta Regional de Guápiles.---------------------------------------------- 7 

El Dr. Ariel Méndez Murillo, Vocal II, recuerda que en Guápiles han tenido la particularidad, que 8 

la asistencia es bastante y la vez pasada fueron casi 526 personas, por lo que ellos están 9 

presupuestando para 500 esta vez, pero lo que lo que se les tenía presupuestado era para 300 10 

personas; entonces ellos consulta qué pasa con las otras 200; desconoce quien fue que les dijo 11 

que quitaran una de las actividades y la que hicieran una nota dirigida a la Junta Directiva para 12 

ver si se les podía ayudar con ese restante; por lo que le gustaría saber qué es lo más factible 13 

en ese para decirle respuesta.------------------------------------------------------------------------------ 14 

El Lic. Ricardo Salas Álvarez, Director Ejecutivo, indica al señor Vocal II que la Junta Regional 15 

puede hacer una modificación presupuestaria entre los recursos que tienen o la otra sería que 16 

la Junta Directiva acuerde realizar modificando presupuestaria para otorgar recursos.----------- 17 

El Dr. Daniel Vargas Rodríguez, Tesorero, concuerda con lo que dice don Ricardo, en efecto, lo 18 

que ocupan es una modificación presupuestaria, es decir, eso juega a los dos lados, hay un 19 

presupuesto aproximado de un 25% para la Asamblea, sin embargo, puede que le sobre el 20 

recurso, puede que les hagan falta, pero la Asamblea es una actividad meramente de la Junta 21 

Regional, la actividad que desarrolla la Junta, por lo tanto, ellos deben hacer una previsión con 22 

base en el histórico de asistencia, es como que le pregunten qué pasa si tienen ¢8.000.000,00 23 

y solo llegan cien, si devuelven los  ¢6.000.000,00 que sobraron, claro que no van a invertirlos 24 

en otras actividades, igual sucede si se va más que los recursos que estaban disponibles para 25 

esa actividad, es prioridad obligatoria, es la Asamblea anual, son actividades, de bienestar de 26 

la condición del Estado, por lo tanto, tiene que atender con prioridad la Asamblea, o sea, 27 
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presupuestar todo lo que la Asamblea requiere en base a la conducta histórica de asistencia y 1 

a partir de ahí, si esta sobre presupuestada sencillamente se devuelven los recursos a una 2 

actividad misma para ampliar la cobertura, no de actividad, pero tiene que tomar la previsión; 3 

los recursos, es decir, no podría decir entonces que la Junta Directiva nos dé los demás recursos, 4 

no se imagina otras cinco o seis Juntas Regionales, pidiendo recursos para la Asamblea, o sea, 5 

la Junta se tiene que operar con los recursos que ya están previstos para verlas gradualmente; 6 

insta para que la Junta Regional revise la conducta de asistencia y tomen todas las previsiones, 7 

modificando alguna actividad y llevando los recursos necesarios a la Asamblea, si no se usaron 8 

nada resulta los devuelven a la actividad o reviven la actividad o fortalecen otra actividad y 9 

amplían la cobertura.---------------------------------------------------------------------------------------- 10 

El Dr. Roony Castro Zumbado, Fiscal, indica que aquí lo que está tratando de entender es que 11 

el mensaje es decirle a Guápiles que agarre la plata que tiene para capacitaciones y la destine 12 

para sus Asambleas y deje de dar capacitaciones o deje hacer eventos, es lo que está tratando 13 

de entender, si tienen una explicación, mejor se la hacen saber, pero entonces viene la 14 

pregunta, esto quiere decir que a futuro, a como la Junta Regional tiene que tomar las 15 

previsiones y replantear, también una Junta Directiva nacional, tendría que replantear en 16 

ofrecerle un presupuesto diferente a las Juntas Regionales que traen mayor cantidad de 17 

colegiados, porque, por ejemplo, conozco Juntas Regionales que tienen de ocho mil, nueve mil 18 

o diez mil, no sabe los San José, Alajuela o Heredia, pero a sus Asambleas llegan ciento 19 

cincuenta personas, entiende que el presupuesto de la Junta Regional existe, pero no hay una 20 

resolución alternativa para esas Juntas Regionales están demostrando que traen colegiados, 21 

que hacen el ejercicio, que trabajan bien porque entonces el mensaje podría ser equivocado; 22 

el mensaje es “no hagamos tantos esfuerzos para que llegue tanta gente, porque si no entonces 23 

nos va a quitar capacitaciones, nos va a quitar actividades”; entonces quiere que le expliquen 24 

cuál es el verdadero mensaje aquí, porque es resuelvan y resuelvan es con la plata que tienen 25 

y para el próximo año con la plata que tienen y para el siguiente año con la plata que tienen; 26 

entonces algunas Juntas Regionales podrían entender mal el mensaje y decir “no hagamos 27 
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grandes esfuerzos para lleguen nuestros colegiados, porque eso implica utilizar el dinero de la 1 

Asamblea, que es la obligación”; desconoce si don Ariel también iba por esa línea, encontrar 2 

una salida alternativa y no simplemente decirle a la Junta Regional “resuelvan con lo que 3 

tienen”.   Entiendo que puede ser que no lleguen las quinientas personas, puede ser que la del 4 

año anterior haya sido un fenómeno que no se repita, pero probablemente sí van a llegar más 5 

de ciento quince o ciento veinte, como muchas otras Asambleas de todo el país; entonces ante 6 

esa gran cantidad de colegiados que responden a este sector del país, que ya ha sido por mucho 7 

demostrado que responden en casi todos los eventos no hay otra alternativa más que decirles 8 

“resuelvan con la plata que tienen”, consulta si hay alguna otra alternativa desde la Dirección 9 

Ejecutiva, le parece que el año pasado hubo una Junta Regional, que se había pasado en el 10 

presupuesto y hubo cómo resolver, le parece que el mismo Guápiles tuvo que resolvérsele 11 

porque ya no había en ese momento, sabe que la Dirección Ejecutiva resolvió el día del evento, 12 

pero su pregunta es esa, o sea, su pregunta es muy genérica, ésta Junta Regional simplemente 13 

tiene que resolver con lo que este año tiene, no hay forma de buscar porque a veces se piden 14 

cosas y se buscan en el presupuesto, a veces se les puede ayudar a otras en otros proyectos 15 

no en este puntual, pero entonces quiere saber cuál es el mensaje real.---------------------------- 16 

Indica que también le gustaría saber el punto de vista del Director Ejecutivo.--------------------- 17 

El señor Tesorero comenta que repasando un poco ya casi vuelven a presupuesto y eso lo van 18 

a tener muy fresco.  Las Juntas tienen varios proyectos que desarrollan durante el año, entre 19 

ellas las Asambleas, tienen actividades de desarrollo personal, actividades culturales, deportivos 20 

y recreativos se les asigna un 33% es el rubro mayor, para jubilados un 12%, desarrollo 21 

profesional 10%, sería muy interesante que ese 10% no se reste, sino que se mantenga y para 22 

Asambleas un 25%; entonces si una Junta le indica que no le alcanza 25% por una 23 

particularidad, la recomendación sería que vaya a actividades culturales y deportivas que es un 24 

33%, es el rubro mayor, le dicen que si ocupan más recursos los tomen de ahí, por lo que no 25 

estarían restando capacitaciones ya que es un 10% están invirtiendo en ese rubro, sería mejor 26 

restar a actividades culturales y recreativas, si es que lo ocupan usualmente con el 25% todas 27 
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salen, pero si acaso ocupan quitar un poquitito de otra línea, que sea la línea mayor y es la de 1 

esparcimiento la de actividades culturales.  Considera que nadie puede saber hoy a ciencia 2 

cierta, cuántas personas van a llegar a una Asamblea, sino que se hace una estimación con 3 

base a datos estadísticos y probabilidades para hacer una estimación.------------------------------ 4 

El Director Ejecutivo indica al Fiscal que tendría la Junta que tomar un acuerdo y trasladarlo a 5 

la Comisión de Presupuesto para que la Comisión analice dentro de las partidas presupuestarias 6 

que en este momento ya han tenido movimiento y ver si hay algún sobrante que se pueda 7 

trasladar ahí; incluso habría que revisar también si la Fiscalía tiene algún sobrante, alguna 8 

partida que se pueda trasladar o incluso la misma Junta Directiva, si tienen una de sus 9 

actividades, algún sobrante igual que se pueda mover, pero habría que trasladarlo a la Comisión 10 

de Presupuesto para que analice y determine si es viable asignación de estos recursos 11 

adicionales.---------------------------------------------------------------------------------------------------- 12 

El M.Sc. Juan Carlos Campos Alpízar, Secretario, recuerde que este punto lo agendó el señor 13 

Vocal II como asunto vario, ellos no han realizado ninguna solicitud formal, por lo que sugiere 14 

se le indique a la Junta Regional que haga la solicitud formal porque el señor Vocal II solo lo 15 

está presentando como un asunto vario.------------------------------------------------------------------ 16 

El Fiscal agradece al señor Tesorero por la aclaración y lo que quiere nada más es que tal vez 17 

no se malentienda que a las Juntas Regionales hay que decirles que tomen plata de otro lugar 18 

para responder a una Asamblea, porque estarían castigando la recreación y la cultura y si eso 19 

pasa todos los años, entonces van a haber regiones donde no hay tanto esparcimiento por 20 

atender la parte de las Asambleas y puede haber una mala interpretación de que entonces no 21 

organicemos demasiado los eventos tan bonitos, porque entonces eso resta capacidad de 22 

brindarle a los colegiados otras cosas, es por eso.------------------------------------------------------ 23 

El M.Sc. Mauricio Moreira Arce, Vicepresidente, sugiere que el punto sea agendado.------------- 24 

ARTÍCULO 25. Agradecimiento a Junta Directiva.------------------------------------------------------ 25 

El Dr. Roony Castro Zumbado, Fiscal, indica que se le invitó a cada miembro de Junta Directiva, 26 

particularmente a la actividad del 12 de abril, que fue la entrega del reconocimiento de centros 27 
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educativos privados y también se le entregó la invitación a todas, sin excepción, a todas las 1 

jefaturas de la Corporación, la invitación para que se hicieran presentes, entonces a don Ricardo 2 

agradecerle la presencia y por favor hacer extensivo a todos los compañeros de la Corporación 3 

que quisieron asistir que participaron del evento, porque acuerparon al evento, hicieron que la 4 

Corporación se viera bien, gracias a Dios el evento, por lo menos dentro de la óptica de la 5 

Fiscalía, fue un éxito, darle gracias a la Junta Directiva, a las personas que estuvieron presentes 6 

de la Junta Directiva, saben que se tomó el espacio para agradecerles el haber aprobado y el 7 

haber apoyado este proyecto y lo cree firmemente, eso lo dijo en la en el evento y lo dice aquí, 8 

muchas gracias a los miembros de Junta Directiva porque gracias al voto a favor el proyecto 9 

está creciendo, no va a decir que como la espuma, va a decir que está creciendo bien y no sabe 10 

en qué momento se va a estancar, pero desearía que no se estanque.  Lamentablemente los 11 

proyectos son de diferentes procesos y puede ser que la próxima persona que asuma la Fiscalía 12 

no esté interesado en el proyecto o puede ser que quiera acuerparlo; pero se siente muy 13 

complacido de que el proyecto por lo menos viéndose bien y dando un buen rostro a la 14 

Corporación, que es al final lo que interesa; entonces de verdad a los miembros de Junta 15 

Directiva que asistieron muchas gracias, a los que le escribieron que no podían ir por una u otra 16 

razón, también agradece que le hayan comentado las razones por las que no iban a ir, porque 17 

también sintió el apoyo de parte de ellos y a don Ricardo que por favor le diga a los compañeros 18 

que agradece mucho que los hayan acuerpado en el evento.----------------------------------------- 19 

ARTÍCULO 26. Consulta de Copa Colypro.--------------------------------------------------------------- 20 

El Dr. Roony Castro Zumbado, Fiscal, menciona que le encantaría saber cuándo estará la 21 

normativa 2024, preguntó en enero, todavía no le han respondido; hay dos personas de la 22 

Junta Regional de Limón y de la Junta Regional de San Carlos que han preguntado sobre la 23 

normativa y no han recibido respuesta, por lo menos a hoy y puede dar fe eso porque verificó 24 

que a hoy no ha llegado un correo electrónico de respuesta, cree que no importa si no van a 25 

responder o que respondan que falta un tiempito para entregar el documento o para entregar 26 

el avance o para dar fechas o lo que sea, pero los colegiados no, si no le quieren responder al 27 
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Fiscal, ya es una atribución que se toma la Comisión, pero que le respondan a los colegiados 1 

porque aquí cuando a un colegiado no le responden corren para que le respondan y a esas 2 

personas todavía no les han respondido cuándo hacen el torneo, se imagina que están 3 

trabajando y muy duro en eso y que pronto va a salir el producto terminado, pero los colegiados 4 

están muy ansiosos porque ya están haciendo eventos, desconoce si saben pero en las páginas 5 

ya Guanacaste Altura está haciendo un torneo interno para sacar a los clasificados para un 6 

evento que ellos no saben cuándo es, Guápiles está organizando un evento que no lo ha 7 

anunciado todavía para sacar a las personas que van clasificadas para un torneo que no saben 8 

cuándo empieza; entonces a le gustaría tal vez que esta Comisión y no sabe si va a leer el acta, 9 

pero que por lo menos tomen un tiempito de las sesiones que tienen, que son muy arduas 10 

semana a semana, que se imagina tienen muchos temas y que alguno de ellos se tome un 11 

tiempito para responderle a esos colegiados y que por lo menos les diga que pronto va a estar 12 

la normativa.   Indica que esto lo hace porque ya quiere ser voz, sabe que a él ya no le van a 13 

responder, pero podría preguntar como entrenador de un equipo, lo que pasa es que sí, le 14 

parece que ya es un momento para que les digan por lo menos cuándo va a ser o si va a salir 15 

pronto, es solo eso, nada más que quiere que quede ahí, en referencia de que están ya 16 de 16 

abril y desde enero se hizo la consulta.------------------------------------------------------------------- 17 

CAPÍTULO VIII: CIERRE DE SESIÓN--------------------------------------------------------- 18 

SIN MÁS ASUNTOS QUE TRATAR LA PRESIDENTA FINALIZA LA SESIÓN A LAS  VEINTE 19 

HORAS CON TREINTA Y SEIS DEL DÍA INDICADO.------------------------------------------- 20 

  21 

 22 

Mauricio Moreira Arce   Juan Carlos Campos Alpízar------------------------ 23 

Vicepresidente    Secretario-------------------------------------------- 24 

Levantado de Texto: Maritza Noguera Ramírez.-------------------------------------------------------------- 25 


